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Советские профсоюзы! Шире развертывайте социалистическое соревно
вание за повышение производительности труда, за выполнение и перевыпол
нение народнохозяйственных планов! Распространяйте опыт новаторов произ
водства! Неустанно заботьтесь о дальнейшем повышении материального бла
госостояния и культурного уровня рабочих и служащих!

Да здравствуют советские профсоюзы— школа коммунизма!
(И з  Призывов Ц К КП СС  к 38-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

Рост энергетических мощностей Навстречу 38-й годовщине Великого Октября
должен опережать развитие 
всего народного хозяйства

38-го годовпщну Великого Октября и 
предстоящий XX съезд КПСС советский 
народ, руководимый Коммунистической 
партией, встречает новыми производ
ственными достижениями, дальнейшим 
повышением творческой активности в 
строительстве коммунизма. В эти предок
тябрьские дни огни соревнования с огром
ной силой разгорелись на стройках наших 
многочисленных электростанций.

Взоры миллионов советских людей при
кованы сейчас к строительству крупней
шей в мире Куйбышевской гидроэлектро
станции, где на берегах Волги день и ночь 
самоотверженно трудятся тысячи советских 
патриотов, стремясь поставить могучую 
энергию великой русской реки в районе 
Жигулей на службу нашей Родины. Строи
тели Куйбышевской ГЭС вступили в ре
шающий период работ и держат перед ли
цом всего народа ответственный экзамен. 
Они перекрыли Волгу и теперь дСЯ'жны 
сделать все, чтобы в 1955 году пустить 
первые гидроагрегаты в действие, дать 
промышленный ток Москве, городам и се
лам Поволжья.

1955 год является особенно знамена
тельным для советских гидростроителей. 
В нынешнем году вступит в строй дей
ствующих ряд новых гидроэлектростан
ций. Недавно дали ток первые гидроагре
гаты Нарвской ГЭС. Сдан в -эксплуата
цию первый агрегат Княжегубской ГЭС, 
воздвигнутой на реке Ковде, неподалеку 
от Белого моря. В октябре пущены три 
турбины второй очереди Камской ГЭС. В 
ближайшие дни будут пущены еще две 
турбины, а в ноябре— декабре будут вве
дены в эксплуатацию еще пять гидроаг
регатов. В конце года на Камской гидро
электростанции будут работать 16 гидро
турбин. Уже становится под нагрузку 
первый гидроагрегат Горьковской гидро
электростанции, а в ноябре и декабре 
должны быть пущены еще четыре агрега
та. На днях выдала электроэнергию в об
щую сеть южной энергосистемы первая 
турбина Каховской ГЭС. Днепропетровцы 
добились крупных успехов— они воздвигли 
станцию на гои раньше срока. Завершают
ся работы по вводу в эксплуатацию Тереб- 
ля-Рикской ГЭС, построенной на двух гор
ных реках Закарпатья. Вместе с тем ог
ромные работы ведутся на стройках 
Сталинградской. Ангарской, Новосибир
ской, Бухтарминской и других гидроэлек
тростанций.

В нашей стране непрерывно растет сеть 
тепловых электростанций. Известно, что 
лишь за последние четыре года вступили 
в строй такие крупные тепловые электро
станции, как Мироновская мощностью 
400 тыс. киловатт, Славянская —  200 
тыс. киловатт, Южно-Кузбасская —  400 
тыс. киловатт, первая очередь —  300 
тыс. киловатт —  Черепетской ГРЭС, сей- 
час( значительно расширяемой, и ряд дру
гих.

Осуществляемая высокими темпами 
электрификация нашей страны является 
составной частью строительства комму
низма в СССР, живым воплощением заве
тов гениального вождя и учителя трудя
щихся В. И. Ленина, провозгласившего 
еще в 1920 году знаменитую формулу: 
«Коммунизм —  это есть Советская власть 
плюс электрификация всей страны». Над: 
претворением в жизнь ленинских заве-1 
тов Коммунистическая партия и весь наш 
народ трудились и будут впредь трудить
ся не покладая рук.

Если в царской России в 1913 году 
вырабатывалось электроэнергии менее двух 
миллиардов киловатт-часов, то в СССР в 
1955 году ее будет произведено 166 мил
лиардов киловатт-часов, иначе говоря, в 
87 раз больше. Ныне за каждые полтора 
дня у нас вырабатывается электроэнер
гии больше, чем ее произвели электро
станции страны за весь 1921 год. 0 бы
стрых темпах нашей электрификации сви
детельствует тот факт, что в одном лить 
1955 году на электростанциях СССР будет 
введено энергетических мощностей почти в 
три раза больше, чем намечаюсь ввести 
в действие по плану Г0ЭЛР0 за 10— 15 
лет.

Но как ни велики эти успехи, было бы, 
однако, ошибочным удовлетворяться до
стигнутым. Июльский Пленум ЦК КПСС 
определил программу дальнейшего подъ- 
ем* нашей промышленности на базе выс
шей техники, что требует непрерывного п 
оыстрого наращивания энергетических 
мощностей Пленум ЦК КПСС особо под
черкнул, что строительство электростан
ции и сетей должно осуществляться с та- 
ним расчетом, чтобы рост энергетических 
Мощностей опережал развитие всего на
родного хозяйства.

Этот опережающий рост энергетики дик
туется коренпыми интересами развития 
п1>омытленности, и прежде всего тяжелой 
индустрии. Громадные ресурсы электриче
ской энергии требуются для того, чтобы 
обеспечить резкое повышение темпов тех
нического прогресса во всех отраслях про- 
инппленности на базе электрификации, 
комплексной механизации и автоматиза

ции производственных процессов, внедре
ния новейших высокопроизводительных 
станков, машин и аппаратов, постоянного 
совершенствования технологии производ
ства. Большой спрос на электроэнергию 
вызывается расширением производства 
специальных сталей и сплавов, а также 
алюминия и других цветных металлов, 
растущими потребностями сельского хо
зяйства и транспорта.

Надо признать, что в ряде случаев 
министерства и другие хозяйственные ор
ганы недостаточно уделяют внимания де
лу электрификации, мало заботятся г 
наращивании энергетических мощностей. 
С этим нельзя мириться, тем более, что, 
несмотря на значительное увеличение 
производства электроэнергии, потребности 
народного хозяйства в ней непрерывно
растут и в отдельных районах страны
удовлетворяются не полностью.

Для того, чтобы устранить этот недо
статок и обеспечить опережающее разви
тие энергетики, необходимо создать резер
вы мощностей в энергосистемах и образо
вать требуемый задел в строительстве
электростанций и электросетей. Надо от
метить, что в этом отношении имеются 
серьезные упущения, в результате чего 
задание пятого пятилетнего плана по 
увеличению резерва мощностей недовы
полняется.

Создание резервов энергетических мощ
ностей и необходимого задела в строи
тельстве электростанций и сетей требует 
правильного планирования капиталовло
жений в развитие энергетики. Между тем 
это не всегда учитывается. Такое поло
жение приводит к неравномерному вводу 
энергетических мощностей в течение го
да, а также не обеспечивает необходимых 
темпов наращивания мощностей, особенно 
по гидроэлектростанциям. Нельзя допу
скать в дальнейшем такого положения, 
когда 50 процентов новых мощностей 
планируется вводить в действие в четвер
том квартале.

Несмотря на наличие богатейших гид
роэнергетических источников в нашей 
стране, используются они еще крайне 
недостаточно. Недовыполнение плана по 
выработке электроэнергии на гидроэлек
тростанциях есть результат отставания 
их строительства. Надо повысить также 
темпы сооружения электросетей. Ми
нистерство строительства электростанций 
обязано устранить недостатки в руковод
стве строительными работами и обеспе
чивать ввод в строй энергетических 
мощностей в установленные сроки.

Большое значение в общем развитии 
энергетики имеет строительство электро
станций при промышленных предприя
тиях. Несмотря на имеющиеся решения 
правительства о первоочередном обеспе
чении энергетических объектов про
мышленных предприятий капиталовложе
ниями, материалами и оборудованием, ру
ководители министерств черной металлур
гии, нефтяной, угольной и других отрас
лей промышленности не уделяют этому де
лу необходимого внимания. В результате 
план по вводу мощностей на промышлен
ных электростанциях из года в год не 
выполняется.

В 1955 году, например, из-за отстава
ния строительно-монтажных работ нахо
дится под угрозой срыва ввод мощностей 
на тепловых электростанциях металлурги
ческих заводов Криворожского и Закав
казского, Актгобинского ферросплавного, 
Джезказганского медеплавильного заво
да, Ярославского автомобильного завода, 
Ново-Краматорского машиностроительного 
завода. Подобные недостатки необходимо 
решительно устранять.

Главными направлениями в развитии 
энергетики являются дальнейшее объеди
нение и укрепление энергосистем, увели
чение^ мощности электростанций с уста
новкой на них крупных агрегатов. Этому 
же призваны служить широкое внедрение 
высоких и сверхвысоких параметров пара 
на тепловых электростанциях^ автоматиза
ция всех производственных процессов на 
электростанциях и в электросетях, даль
нейшее повышение технико-экономиче
ских показателей.

Строительство электростанций и элек
тросетей —  дело громадной государствен
ной важности. Необходимо, чтобы партий
ные организации, советские и хозяй
ственные органы повседневно и конкрет
но занимались вопросами электрифика
ции. Обеспечив опережающее развитие 
энергетики, советский народ добьется но
вых успехов в борьбе за еще более мощ
ный подьем всех отраслей социалистиче
ской экономики.

Вместе со всем нашим народом совет
ские энергетики с огромным подъемом 
встретили октябрьский Призыв ЦК КПСС:

—  Советские энергетики! Быстрее 
вводите новые мощности на электростан
циях и развивайте электросети, улуч
шайте их использование, снижайте рас
ход топлива! Шире внедряйте передовую 
технику!

Передовая статья «Правды» —  1 ноября.

П У Т Ь  З А В О Д А

Гребенщица Тбилисского камвольно
суконного комбината Ф. Иванова, уча
ствуя в соревновании в честь XX 
съезда КПСС, выполняет задания в 
среднем на 114 процентов, дает продук
цию высокого качества. Н а  с н и м к е :  
сменный мастер гребнечесального отде
ла А. Кавтарадзе осматривает продук
цию, выработанную Ф. Ивановой.

Фото В. Тархова.

Успехи  гандзанских 
механизаторов

Б0ГДАН0ВКА. (Корр. «Зари Востока»).
Включившись в социалистическое сорев
нование за достойную встречу XX съезда 
КПСС, механизаторы Гандзанской МТС 
досрочно выполнили план тракторных ра
бот нынешнего года. В переводе на мяг
кую пахоту вспахано 17.845 гектаров, 
сэкономлено 23 тонны горючих и смазоч
ных материалов. МТС досрочно выполни
ла свои договорные обязательства по под
нятию зяби, вспахав 4.635 гектаров.

Хороших показателей добиваются в со
циалистическом соревновании механиза
торы 5-й тракторной бригады (бригадир 
А. Мкртчян), выполнившие годовой план 
тракторных работ на 115 процентов. 
Эта бригада, обслуживающая колхоз имени 
Камо села Пока, успешно выполнила все 
виды сельскохозяйственных работ. За 
лучшие производственные показатели 
бригаде вручено переходящее Красное зна
мя МТС.

В честь XX съезда КПСС гандзанские 
механизаторы обязались вспахать сверх 
годового плана 550 гектаров зяби и вы
полнить план ремонта тракторов и дру
гих сельскохозяйственных машин ко дню 
открытия съезда— 14 февраля.

Высокий урожай винограда
АХАЛЦИХЕ. (Корр. «Зари Востока»), В

Ц риохском совхозе Грузшам пан комбината 
идет массовый сбор винограда. Здесь по
лучают его по 60— 65 центнеров с гек
тара. На механизированном заводе совхоза 
переработано свыше 220 тонн винограда 
нового урожая, поступившего из колхозов 
Ахалцихского, Адигенского и Аспиндзско- 
го районов.

I Тбилисский локомотиворемонтный за- 
! вод начали строить в годы Великой 
Отечественной войны. Вначале предпола
галось построить паровозоремонтный за
вод, но затем в ходе строительства его 
превратили в локомотиворемонтный с ши
роким производственным профилем. За не
сколько лет вдоль Авчальского шоссе бы
ли воздвигнуты внушительные корпуса. 
Локомотиворемонтный комбинат занимает 
помещение объемом в четверть миллиона 
кубометров. Здесь разместились дизель
ный, электромашинный, сборочный, ко
лесный, аппаратный, механический и те- 
лежечный цехи. Другие корпуса были от
ведены под кузнечный, литейный, ин
струментальный цехи и вспомогательные 
помещения.

Параллельно со строительством произ
водственных объектов шел монтаж обору
дования сотен самых разнообразных 
станков, кранов, прессов. Ныне на заво
де, наряду с «обычным» оборудованием, 
имеется и «необычное». Это, например, 
координатно-расточный станок отече
ственного производства. На этом уни
кальном агрегате обрабатываются детали, 
где необходима точность до одного микро
на —  одной тысячной миллиметра!

В целом локомотиворемонтный завод —  
один из крупнейших в стране: он разме
стился на территории в 46 гектаров. 
Здесь производится капитальный и сред
ний ремонт электровозов, тепловозов и 
моторовагонных секций.

В ближайшие месяцы войдут в строй 
контактная сеть и тяговая подстанция, 
необходимые для обкатки отремонтиро
ванных электровозов или моторовагонных 
секций прямо на заводской территории, 
где проложены 14,5 километра железно
дорожных путей; в настоящее время об-; 
катка производится на линии Закавказ- ( 
ской железной дороги— в Авчала, Хагаури 
или даже в Самтредиа. До конца 1955! 
года начнет работать депо демонтажа и 
обмывки. Будут проведены кислородопро- 
воды, что позволит доставлять кислород, 
нужный для сварочных работ, прямо в це
хи; ныне для этой цели используются бал-; 
лоны. Закончится прокладка газопровода1 
для подачи ацетилена в цехи, а также 
строительство склада горючих и огнеопас-1 
ных материалов. Зимой во все производ-! 

I ственные объекты завода нефть будет по-1 
! даваться автоматически —  строительство 
центрального нефтехранилища идет фор- \ 

| сированными темпами. Цехи будут вдо- 
I воль обеспечены и воздухом для техни- 
; ческих нужд; для этой цели устанавли- 
| вается новый компрессор. Вскоре войдут 
| в эксплуатацию котельная с тремя мощ- 
| ными котлами, вентиляционные установки 
в цехах, отопительная система. Горячая 
вода для бытовых нужд будет подаваться 

; из бойлерной, заканчиваемой в ближайшее 
! время строительством. И, наконец, будут 
I пущены в ход два мощных 75-тонных 
крана.

Недавно многочисленный коллектив 
завода взял на себя новые социалистиче

ские обязательства в честь XX съезда 
КПСС. Решено годовой алан производства 
валовой и товарной продукции выпол
нить досрочно —  в 25 декабря.

В эти дни с особым энтузиазмом тру
дятся прессовщик Е. Кереселидзе, сле
сарь В. Бежуашвили, токарь Н. Чохоне-
лидзе, сварщик И. Апциаури, кузнец
Ф. Крылов и другие. Все они выполняют 
по две-три нормы в день.

Коллектив завода смотрит вперед. Он 
знает, что, как указывалось на июльском 
Пленуме ЦК КПСС, паровозы с их
малой экономичностью должны заме
няться локомотивами более совершенных 
типов —  тепловозами и электровозами. 
В Призывах ЦК КПСС к 38-й годовщине 
Великого Октября вновь подчеркивается 
необходимость внедрения в железнодорож
ном транспорте мощных тепловозов и элек
тровозов. С каждым годом на Закавказ
ской, Северо-Кавказской и Орджоники- 
дзевской дорогах, которые обслуживает 
локомотиворемонтный завод, будет рабо
тать все больше тепловозов и электрово
зов новейшей конструкции. Это еще вы
ше поднимет роль предприятия, которое 
ежегодно будет ремонтировать сотни 
современных локомотивов.

Как и на других промышленных пред
приятиях, на локомотиворемонтном заводе 
также намечены перспективы работы в 
предстоящем пятилетии. Предусмотрено 
провести десятки организационно-техни
ческих мероприятий, на что потребуется 
затратить до 12 миллионов рублей. Пред
стоят монтаж и пуск кислородной и аце
тиленовой станций, компенсационной 
установки, стендов для испытаний дизе
лей и станков, вагранки для чугунного 
литья, медеплавильной электрической пе
чи. В течение двух-трех лет начнут 
работать секционно-катушечный цех, мо
дельная при Литейном цех ,̂ печь для 
стального литья, будет внедрена полная 
автоматизация сварочных работ. Для уве
личения мощности завода удлиняются 
пролеты механического, дизельного и 
сборочного цехов, реконструируются ап
паратный и деревообделочный цехи.

Осуществление этих мероприятий пре
следует одну цель —  пустить завод на 
полную мощность путем дальнейшей меха
низации и автоматизации трудоемких ра
бот, внедрения новейшей техники, пере
довой технологии. Экономический эффект 
от внедрения этих новшеств будет очень 
большим.

Но этот значительный рост производ
ства отнюдь не свидетельствует о том, что 
на заводе все обстоит благополучно. Доста
точно сказать, что коэффициент использо
вания оборудования составляет здесь едва 
60 процентов. Не изжита штурмовщина—  
большая часть месячной программы вы
полняется в третьей декаде.

Эти и другие недостатки необходимо 
полностью ликвидировать. Это поможет 
Тбилисскому локомотиворемонтному заво
ду лучше подготовиться к шестой пяти
летке, достойно встретить XX съезд КПСС.

К. ЕН ГО Я Н .

Чаквгкий паковочный завод Аджар- 
питруезаготконторы отправляет к Ок
тябрьским праздникам в Москву и 
Ленинград 100 тонн хурмы.

Н а  с н и м к е :  работницы Н. Ле- 
жепекова (справа) ■ М. Доленко за 
упаковкой хурмы.

Фото В. Бабаяна.

Т р уд о во й  подъем  
в  сам тр ед ски х  ко л х о за х

САМТРЕДИА. (Корр. «Зари Востока»)!.
Свыше 500 агитаторов проводят в 
эти дни в колхозах и МТС района беседы 
о 38-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Председатель колхоза имени «Цител* 
Окгомбери» села Диди Джихаиши агро
ном Александр Чеишвили во̂  время одной 
из своих бесед сказал;

—  Следуя по пути, начертанному пар
тией, наш колхоз добился новых успехов. 
Доход артели в нынешнем году состав
ляет свыше миллиона рублей. На каждый 

трудодень в этом году будут выданы 
7 рублей деньгами, 3 килограмма куку
рузы и другие сельскохозяйственные про
дукты. Колхоз с превышением реализо
вал план надоя молока, выполнил зада
ние по поставкам государству животно
водческой продукции.

Коммунистическая партия призывает 
нас усилить борьбу за создание изобилия 
продуктов в стране, за получение высо
ких и устойчивых урожаев. Нашим луч
шим ответом на Октябрьские Призывы 
ЦК КПСС будет самоотверженпая работа 
на полях.

Колхозники артели «Цители Октомбе- 
ри» села Диди Джихаиши обещали завер
шить полевые работы к 38-й годовщине 
Октябрьской революции, обеспечить ско
ту сытную и теплую зимовку.

Такие же обязательства приняли кол
хозники артелей имени Ленина села 
Дзвели Самтредпа, имени Сталина села 
Баши, имени Молотова села Опети и дру
гие.

• ш ш д т ж ш ж м ш ш

Еще один агрегат Камской ГЭС дал ток

а®Мпо?Т™ ™ ^ СС)- 31 т я в р *  " Т ” ' !  Се,1,м на ГЭС дают эмктро-" иод нагрузку еще один агрегат Кам- ,, „ л
ГЭС —  гидроту рбогенератор ^  22 I янергию в кольцо ^ н е р г о  10 агрега-
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Концерт зарубежных артистов 
в Большом театре СССР

Растут и крепнут культурные связи советского народа с народами других 
стран. В̂  театрах и концертных залах Москвы часто выступают певцы и музыкан
ты зарубежных стран, с искусством которых советские люди знакомятся с большим 
интересом.

31 октября в Государственном Академическом Большом театре Союза ССР со
стоялся концерт, в котором приняли участие зарубежные артисты, гостящие в на
стоящее время в Москве, представители Румынии, Германской Демократической 
Респуолики, Польши и Греции.

Оркестр Большого театра СССР под управлением народного артиста Румынской 
Народной Республики лауреата Государственной премии профессора Джордже 
Джорджеску исполнил финал Четвертой симфонии Чайковского. Слушатели награди
ли горячими аплодисментами дирижера, глубоко раскрывшего оптимистическую идею 
произведения, тонко и выразительно передавшего замысел композитора.

Заслуженный успех выпал на долю солиста Берлинской государственной оперы 
Курта Рема, спевшего в сопровождении оркестра песню Вольфрама из оперы Ваг
нера «Тангейзер» и арию Ренато из оперы Верди «Бал-маскарад».

Великолепным голосом красивого тембра, высоким вокальным мастерством по
корила слушателей солистка государственного Бухарестского театра оперы и бале
та заслуженная артистка Румынской Народной Республики, лауреат Государственной 
премии Зинаида Иалли. Она спела арию Далилы из оперы Сен-Санса «Самсон и Да- 
лила» и каватину Арзаче из оперы Россини «Семирамида».

Глубокое проникновение в стиль исполняемого произведения и виртуозную тех
нику показал греческий пианист Георгиос Темелис, сыгравший два этюда Шопена 
и пьесу де Фалья «Танец огня».

С большой драматической силой солист государственного Бухарестского театра 
оперы и балета Гарбис Зобиан спел заключительную арию «Отелло» из одноимен
ной оперы Верди и ариозо Канио из оперы Леонкавалло «Паяцы».

Успеху концерта способствовало мастерство оркестра Большого театра СССР 
которым дирижировали народный артист СССР А. Мелик-Пашаев и заслуженный 
артист РСФСР К. Кондрашин.

Второе отделение было посвящено выступлению Государственного народного ан
самбля песни и пляски «Шленск» (Польская Народная Республика).

Яркое, подлинно народное творчество молодого коллектива завоевало горячие 
симпатии зрителей. Исполненные в концерте польские народные песни обрабнтаны 
или написаны художественным руководителем ансамбля композитором Станиславом 
дадыной. Они проникнуты светлой лирикой, искристым народным юмором. Ан- 
самоль исполнил также «Урожайную песню» И. Дунаевского на русском языке и 
ряд польских народных танцев, поставленных балетмейстером Эльвирой Каминьской 
Оркестром дирижировали Рышард Перхала и Эмиль Гелькик.

На концерте присутствовали Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, Л М 
Каганович 1 М Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, А. Б 
Аристов, Д. Т. Шепилов. ’

Среди зрителей находились Чрезвычайные и Полномочные Послы в СССР- 
Польской Народной Республики —  Вацлав Левпковский, Греции —  Александр 
Д. Контумас, Румынской Народной Республики —  Пон Раб, Германской Демократи
ческой Республика —  Иоганнес Кениг. (ТАСС).

Вечер советско-румынской дружбы
31 октября в Тбилисском государствен

ном театре оперы и балета имени 3. Па
лиашвили состоялся вечер дружбы совет
ского и румынского народов, организо
ванный Грузинским обществом культур
ной связи с заграницей, в связи с прово
димым ныне в Румынской Народной Рес
публике традиционным месячником румы
но-советской дружбы.

Зал театра украшен лозунгами на ру
мынском, русском и грузинском языках 
в честь нерушимой дружбы советского и 
румынского народов. На сцене, в обрам
лении государственных флагов Румынской 
Народной Республики, Советского Союза 
и Грузинской ССР, эмблема румынского 
общества дружественных связей с Совет
ским Союзом —  Арлус.

Театр заполнили производственники 
предприятий города, деятели науки, ли
тературы и искусства, партийные, со
ветские работники, учащаяся молодежь.

Собравшиеся тепло встречают появле- 
| ние в зале делегации Арлус, возглавляе

мой академиком Ионом Георге Маурер. 
Здесь же присутствуют гостящие в Тби
лиси представители трудящихся Китай
ской Народной Республики, Корейской 
Народно - Демократической Республики, 
Польши, Венгрии, Чехословакии.

Вечер открывает вступительным сло
вом заместитель председателя правления 
Грузинского общества культурной связи 
с заграницей А. Жгенти.

Торжественно звучат государственные 
гимны Румынской Народной Республики 
и Советского Союза.

Слово для доклада «Нерушимая друж
ба между советским и румынским наро
дами» предоставляется председателю 
правления ГОКС М. Квсселава. Докладчик 
говорит о великой дружбе народов двух 
стран, которая своими корнями уходит 
глубоко в историю, о чувствах л ф и  и

уважения, которые питают советские лю
ди к  трудолюбивому румынскому народу, 
он останавливается на успехах трудящих
ся Румынии в хозяйственном и культур
ном строительстве, одержанных под ру
ководством Румынской рабочей партии.

На трибуне встреченный горячими 
аплодисментами глава делегации Арлус 
академик Ион Георге Маурер.

Каждый трудящийся Румынии, —  
сказал Нон Георге Маурер, —  знает, что 
своими огромными достижениями в строи
тельстве новой жизни мы в первую оче
редь обязаны дружбе и сотрудничеству с 
Советским Союзом.

Слова дружественного привета румын
скому народу от трудящихся Грузии 
передал слесарь Тбилисского паровозо
вагоноремонтного завода имени И. В. 
Сталина П. Беденашвили.

Народный артист Грузинской ССР 
Д. Алсксидзе говорил в своем выступле
нии о развивающихся и крепнущих свя
зях советского и румынского народов.

С приветственной речью на румын
ском языке от молодежи Грузии высту
пила Л. Тетрадзе.

Дружными аплодисментами наградил 
зал румынского поэта, лауреата Государ
ственной премии Чичероне Теодореску, 
прочитавшего свое стихотворение.

Вечер объявляется закрытым. Испол
няется государственный гимн Грузин
ской ССР.

В заключение состоялся большой кон
церт. В  нем приняли участие мастера 
искусств Тбилиси и заслуженные арти

стки Румынской Народной Республики—  
солистка Румынской государственной опе
ры города Клужа Маргарета Саллаи я 
щ т т  Сщьрщ  Щ е у б е р у . (Г у у Щ Г ) ,
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За средними показателями
В  А н т а р к т и к у !

Строительство Тбилисского мебельного 
комбината еще не завершено, но в его 
основных цехах уже произведено продук
ции на миллионы рублей. Девятимесяч
ный план выполнен на 108,1 процента.

Однако за общими хорошими показате
лями скрываются крупные недостатки. 
Ведущие цехи предприятия не выполняют 
планов по выпуску основных видов про 
дукции —  мебели и фанеры. На комби
нате плохо занимаются подбором и рас
становкой кадров, неудовлетворительно 
организован труд.

В цехах предприятия массово-полити
ческая работа запущена. Деятельность 
агитколлектива не контролировалась. 
Партбюро мало интересовалось экономикой 
производства, не опиралось в своей рабо
те на актив, не добивалось выполнения 
постановлений партийных собраний.

Все эти вопросы были подняты комму 
нистами на отчетно-выборном собрании 
парторганизации мебельного комбината.

Секретарь партбюро т. Горделадзе го
ворил о недостатках в работе партбюро и 
производства. Но, перечисляя эти недо
статки, он не дал анализа их причин, а 
невыполнение плана основными цехами 
объяснил исключительно техническими 
неполадками.

Из отчетного доклада нельзя было по
нять, почему комбинат работает нерит
мично, в чем причина отставания мебель
ного и фанерною цехов, низкого качества 
их продукции. Обсуждение отчета парт
бюро показало, что эти вопросы глубоко 
волнуют коммунистов. В премиях по до
кладу принял участие 21 человек. Каж
дое выступление вскрывало недостатки в 
работе партбюро и администрации комби
ната.

Выяснилось, например, что партбюро
плохо руководило политико-массовой рабо
той. В цехах не были созданы парт
группы.

Станочники часто простаивают из-за 
несвоевременной подачи сырья и полуфаб-

О ТЧЕТ Н О -ВЫ БО РН О Е С О БРА Н И Е  
П А Р Т О Р ГА Н И ЗА Ц И И  Т БИ Л И С С КО ГО  

М ЕБ Е Л Ь Н О Г О  КО М БИ Н А ТА

кабинета. Партийному бюро нужно пере
нести свою деятельность в цехи, в об-, 
щежития. Тогда мы установим более тес
ную связь с рабочими, успешнее будем
вести борьбу с недостатками, мешающими: |
производству.

« .  I Коммунист т Ежков говорил о недо- \ I
мш матьад ''жоставжой 1 статках в агитационной работе. Агитато-доставко ! ры> заявил он> не беседуют е рабо

чими о качестве продукции. Между тем 
следовало бы сказать о том, что на Тби-

рикатов. В фанерном цехе, например, ра-

кращать работу 
материалов.

Содержательным и самокритичным было
выступление рабочего фанерного цеха, за
местителя секретаря партбюро т. Доро
феева.

—  У нас, —  ваявил он, —  имеются
все условия для перевыполнения плана. 
А в' плохой организации труда, из-за ко
торой цех отстает, повинны мы —  комму
нисты, и в их числе оба заместителя се
кретаря партбюро, не сумевшие возгла
вить борьбу эа улучшение организации 
производства.

Станочник фанерного цеха т. Куртиа- 
швили говорил о неудовлетворительном 
ремонте и уходе за станками, что приво
дит к их преждевременному износу.

Партбюро не возглавило борьбу за рит
мичную работу предприятия. Вместо того, 
чтобы принять решительные меры к уси
лению политической работы в цехах, 
партбюро принимало многочисленные по
становления, но осуществление их не до
водило до конца. Неоднократно намеча
лись мероприятия по улучшению работы 
котельной, но они не выполнялись. Ко
тельная попрежнему работает с перебоями.

Плохая организация труда, простои 
станков и неудовлетворительная работа 
котельной порождают штурмовщину. Ме
бельный цех простоял в октябре 15 дней. 
Начальник цеха т. Гачечиладзе заявил, 
что в результате этого в цехе нарушает
ся режим изготовления кроватей. Поли
ровка, например, производится за 3 дня 
вместо 15— 20 по норме.

Член бюро, главный инженер комбина
та т. Размадзе сказал:

—  Мы зачастую руководили работой из

лисском и Рижском мебельных комбина
тах стоят одинаковые станки, исполь
зуется то же самое сырье, а продукция 
Тбилисского комбината значительно усту
пает по качеству рижской.

Директор комбината, член бюро т. Чан- 
турия говорил о слабой связи партбюро 
с массами. В  своей работе бюро не опи
ралось на коммунистов, не боролось за 
повышение их авангардной роли на произ
водстве. Тов. Чантурия отметил, что мно
гие неполадки в работе предприятия объ
ясняются отсутствием у руководителей 
комбината единого мнения по вопросам 
производства. Вследствие этого даются 
противоречивые указания, дезорганизую
щие производство.

Критические замечания были сделаны 
также в адрес Министерства лесной про 
мышлснности Грузинской ССР за недоста
точное внимание 
быта рабочих.

М Е С Я Ч Н И К  К Н И Г И
Вчера в городах ж селах нашей респуб

лики начался Месячник книги, который
продлится до 1 декабря 1955 года.

В дни месячника торговлю книгами бу- 
к вопросам улучшения ! производить свыше 700 магазинов 

! «Сакцигни» и «Цекавшири», большое ко- 
Подверглись острой критике Тбилисский ; личество киосков и книгонош. Они полу- 

горком партии и райком им. 26 комисса-1 чат дополнительно на 3 миллиона 300 ты- 
ров, которые плохо помогают парторга- ся  ̂ рублей политической, художествен- 
низации в устранении недостатков в пар
тийной работе и на производстве.

Всестороннее обсуждение отчета парт
бюро помогло вскрыть недочеты в работе 
парторганизации и производства, наме
тить мероприятия для ликвидации недо
статков. Новый состав партбюро с первых 
же дней своей работы должен присту
пить в осуществлению решения отчетно- 
выборного партийного собрания.

н. симонишвили.

Тщательно готовить решения
Прения по отчетному докладу закон

чены. Проект решения поручено прочи
тать секретарю партбюро Г. Пезгкрп- 
швили. Проект в основном правильно на
целивал коммунистов-механизаторов на 
осуществление стоящих перед ними не
отложных задач. Но если сравнить его с 
постановлением, принятым на пропилом 
отчетно-выборном собрании год тому на
зад, то можно легко заметить, что они, 
как близнецы, похожи друг на друга. Не
которые пункты почтя полностью, без из
менений, перекочевали в новое решение.

Почему так произошло?
Дело в том, что партийное бюро не

проявляло необходимой настойчивости и 
инициативы в борьбе за выполнение на
казов коммунистов. Дельное решение, при
нятое на предыдущем отчетно-выборном 
собрании, положили в объемистую папку, 
и в нее никто не заглядывал. Понятно 
поэтому, что и на нынешнем собрании 
коммунистам приходилось говорить о не
достатках, которые имела место в про
шлом году.

В докладе секретаря партбюро Г. Пеи- 
кришвили и в Прениях приводились фак
ты, свидетельствующие о том, что не все 
коммунисты добросовестно выполняют 
свои обязанности, осуществляют аван
гардную роль на производстве. Острой 
критике подверглась, в частности, третья 
тракторная бригада, возглавляемая комму
нистом И. Кератишвили. С осенней пахо
той она недопустимо запаздывает: план 
выполнен всего лишь на 50 процентов.

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ СОБРАНИЕ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИИ 

ИОРСКОЙ МТС

Бригада отстает также с севом озимых, 
некоторые работы производит недоброка
чественно.

На собрании выступил П. Кератишви
ли. Он оправдывался, пытался оградить 
себя от критики. Но вместе с тем брига
дир сетовал на плохую подготовку меха
низаторских кадров, на трудные условия, 
в которых трактористы находятся, на от
сутствие заботы об их техническом ро
сте. Заметим, что об этих же недостат
ках И. Кератишвили говорил и на про

ной и специальной литературы, в том 
числе много книг для детей.

В продажу поступают труды классиков 
марксизма-ленинизма, произведения клас
сиков литературы братских республик, 
книги советских писателей и писателей 
стран народной демократии, произведения 
классиков мировой литературы.

Для лучшего обслуживания трудящих
ся дополнительно оборудуются книжные 
киоски на крупных промышленных пред
приятиях, на шахтах и рудниках, в колхо
зах, на машинно-тракторных станциях ж в

Сталинири, Руставж ж в ряде других горо
дов откроются книжные базары.

Интересным мероприятием месячника 
явится встреча грузинских поэтов и писа
телей со своими читателями в книжных 
магазинах. Многие писатели и поеты в эти 
дни станут за прилавки, будут прода
вать как свои книги, так ж произведения 
своих товарищей по перу.

Для организованного проведения месяч
ника в районы республики выезжают ра
ботники «Сакцигни» и «Цекавшири». Вы 
пущены рекламные плакаты, подготовле
ны списки рекомендательной литературы.

Только за вчерашний день в республи
ке продано на сотни тысяч рублей поли
тической, художественной, технической и 
сельскохозяйственной литературы.

Партийные, советские, комсомольские 
и профсоюзные организации республики 
должны оказать всемерную помощь работ-

совхозах республики. В  ближайшие дни в никам книжной торговли в организован- 
Тбилиси, Кутаиси, Сухуми,^ Батуми, 1 ном проведении Месячника книги.

ров нет столовой. Общежития, в которых 
живут несколько семей, плохо подготов
лены к зиме, требуют ремонта. Некоторые 
специалисты вынуждены, преодолевая 
бездорожье, каждый день ездить на рабо
ту из Сагареджо и других окрестных сел. В течение шести дней в Москве про- 
Машинно-тракторная станция не обеспе- ходило Всесоюзное совещание литерато- 
чена кадрами: ей нужны заведующий ров, пишущих о колхозной деревне. В
механической мастерской, слесари и дру-1 совещании приняло участие около 300 
гие специалисты. Плохо обстоит дело с писателей Москвы, Ленинграда, Сибири, 
транспортом. Коммунисты остро критико- Урала, Дальнего Востока, Поволжья, Цен- 
вали руководителей Министерства сель-: тральной черноземной полосы, крупней- 
ского хозяйства Грузинской ССР, которые; пшх городов РСФСР, Украины, Белорус- 
забыли дорогу в Морскую МТС, ничего не | сии, республик Средней Азии, Прпбалти- 
сделали для оказания станции необходи-1 ви, Закавказья.
мои помощи. , р центре внимания совещания была

Надо сказать, что секретарь Сага/ре-! ________
джойского райкома партии по зоне И^р-! творческая дискуссия по произведениям

Н°  0НИI ской МТС Р. Квливидзе по-настоящему: отражающим то новое, что происходит в
колхозной деревне после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. С обзорным докладом

были оставлены без в н г а а т * . . партийному бюро о подготовке
В решении пошлого отчетно-выборно- дроведен^  ргче^о-ныбдаого собра- 

го партийного собраанл был пункт, в во- н и  0н и  
торов указывалось на необходимость уси- д<(чти ш ш 1 >
лить помощь механизаторам, дооиться, скопирован с

прошлогоднего постановления, не позабо
тился о том, чтобы к составлению его

В с е с о ю з н о е  с о в е щ а н и е  л и т е р а т о р о в ,  п и ш у щ и х
о  к о л х о з н о й  д е р е в н е

выступил писатель В. Овечкин. В  дискус
сии приняло участие около сорока чело
век —  писатели, председатели колхозов, 
ученые.

Участники совещания побывали на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке, встретились с передовиками сельско
го хозяйства.

Па заключительном заседании 31 ок
тября выступили министр сельского хо
зяйства СССР В. В. Мацкевич, министр 
совхозов РСФСР Т. А. Юркин.

В залах Центрального дома литераторов 
была развернута книжная выставка и 
демонстрировались картины художников, 
выезжавших на целинные земли. (ТАСС).

чтобы все коммунисты выполняли свои
обязанное™ н партийные поручения. Од-1 члииы „ артяйного 6ю1К> „ одошлж 
нако партбюро мало что сделало для вы- утатывая критические замечания и 
полнения наказа коммунистов. По етой; НШ1 коммунистов. I
причине точно такой же пункт включи-; решевяе со6р1лия _  п р о г р е т  де8. 
ли и в новое решение. , партийной организации на весь от-;

В отчетном докладе и выступлениях четный период. Партийное собрание по-! 
коммунистов Ш. Гогиташвили, Д. Каку- ( требовало поэтому от вновь избранного 
ташвили, И. Мамулашвили и других мно- партийного бюро, чтобы оно постоянно | 
го внимания уделялось культурно-быто- добивалось неуклонного претворения в 
вьгм условиям жизни механизаторов. Это жизнь наказов коммунистов.

т т г г т т г а

и понятно: Порская МТС плохо обеспече
на водой, электроэнергией. У механизато-

с . ПОРТНОЙ. 
(Спец. корр. «Зари Востока»).
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К у т а и с с к и й  а в т о з а в о д  
в ш е с т о й  пя тилетке

В  шестой пятилетке объем производ
ства Кутаисского автомобильного завода 

значительно увеличивается. Достаточно 
сказать, что выпуск продукции в 19(10 
году в денежном исчислении превысит 
проектную мощность завода на 30,2 про
цента, а план 1955 года —  в шесть 
раз. Такое увеличение выпуска намечает
ся в первую очередь за счет максималь
ного использования имеющихся резервов.

Разработанный на заводе проект шесто
го пятилетнего плана учитывает до
стигнутый предприятием уровень произ
водства и намного возросшие требования, 
предъявляемые к нему народным хозяй
ством. в

Как известно, Кутаисский автозавод 
специализирован на производстве автомо
билей-самосвалов. Народное хозяйство 

предъявляет повышенные требования в 
этим машинам в смысле возможности и\ 
разностороннего и эффективного использо
вания. Существующие типы самосвалов 
применяются главным образом для пере
возки грунта. Они непригодны для пере
возки цемента из-за отсутствия гермети
зации, что ведет к значительным поте
рям. Для лучшего маневрирования при 
разгрузке на стройках требуются само
свалы не с задним, а с боковым опроки
дыванием платформы. Наконец, наши са
мосвалы не могут быть использованы для 
перевозки хлопка, зерна и других сельско
хозяйственных грузов. Существующая 
система перевозки незатаренного хлопка- 
сырца крайне непроизводительна и тре
бует больших затрат рабочей силы и 
средств. Хлопководческие районы настаи
вают на создании сиециальных машин для 
этой цели.

Все эти требования нашли свое отра
жение в заводском проекте шестого пяти- 
летиего плана. Он предусматривает освое
ние серийного производства автомобилей- 
самосвалов различного назначения. В со

ответствии с этим в 1956 году на заводе 
предполагается прекратить производство 
автомобилей - самосвалов КАЗ-585-Б. 
Взамен их предприятие приступит к про
изводству автомобилей-самосвалов с бо
ковым опрокидыванием на обе стороны. 
Этот тин автомобиля спроектирован на 
нашем заводе: изготовлены два опытных 
образца, которые проходят испытания.

Заводом также спроектирован авто
поезд, состоящий из тягача и полуприце
па с платформой емкостью в 25 кубиче
ских метров, с опрокидыванием набок и 
автоматически открывающимся и закры
вающимся бортом. Опытные образцы ав
томобиля, построенные на заводе, прохо
дили испытания в хлопководческих райо
нах и показали хорошие результаты.

В 1956 году завод будет продолжать 
серийный выпуск автомобилей-цементо
возов, начатый в августе этого года.

Заводом спроектированы и изготовлены 
опытные образцы автомобильного поезда, 
состоящего из автомобиля-самосвала и 
прицепа-самосвала с опрокидыванием 
платформ на две стороны. Платформы ав
томобиля и прицепа имеют увеличенные 
объемы и предназначены для перевозки 
сельскохозяйственных грузов.

Наконец, у нас разработана конструк
ция самосвала с опрокидыванием платфор
мы на три стороны. В заграничной прак
тике такие машины имеют довольно ши
рокое применение. Построен опытный об
разец подобного автомобиля. Он проходит 
эксплуатационные испытания и после 
доработки будет пущен в серийное произ
водство.

Помимо выпуска новых типов автомо
билей намечаются работы по снижению 
веса машин и созданию более экономич
ных двигателей. Так, например, начиная 
с 1956 года, на автомобилях-самосвалах 
будут устанавливаться телескопический 
гидроподъемник и коробка отбора мощно

сти, агрегированная с масляным насо
сом, что снизит вес автомобиля пример
но на 50 килограммов.

В содружестве с Грузинским политех
ническим институтом имени Кирова нала
живаются широкие испытания самосваль
ных узлов, деталей и агрегатов наиболее 
точным и современным методом электро- 
тензометрирования.

Совместно с Научно-исследовательским 
моторным институтом и Московским авто
мобильным заводом имени Сталина, завод 
построит 100 опытных двигателей с фа
кельным зажиганием. Такая модернизация 
двигателя позволит использовать «обеднен
ную» бензиновую смесь, а это, в свою оче
редь, сократит расход топлива на 30 про
центов и одновременно увеличит мощность 
двигателя и крутящий момент.

Коренные улучшения намечается ввести 
в литейном и кузнечном производстве. Из
вестно, что на автозаводах США заливка 
металла в корковые формы приняла широ
кий размах. В этом отношении мы отста
ли. Изготовление отливок в тонкостенных 
корковых формах позволяет получить бо
лее точные размеры, уменьшить на 50—  
70 процентов трудоемкость механической 
обработки и на 90 процентов —  трудоем
кость очистных операций. Проектируется 
перевод на корковое литье ряда деталей, 
в том числе коленчатого и распределитель
ного валов, что позволит уменьшить рас
ход металла на одну машину на 12 кило
граммов и снизить трудоемкость на 30—  
40 процентов.

Планируется также внедрение процес
са точного литья по выплавляемым моде
лям. Применение этого процесса обеспе
чивает получение ряда автомобильных де
талей, но которым объем механической 
обработки сокращается до 90 процентов, а 
в некоторых случаях они вовсе не требу
ют механической обработки. Внедрение 
пескодувного процесса изготовления стерж

ней позволит сократить трудоемкость в 
3— б раз.

Пятилетним планом предусматривается 
перевод изготовления значительной части 
поковок с молотов на механические ковоч
ные прессы.

Внедрение контактного электронагрева 
заготовок перед штамповкой обеспечит сни
жение потерь металла, повышение каче
ства поковок, экономию топлива и увели
чение производительности труда на 20—  
30 процентов. Это мероприятие намечает
ся осуществить уже в 1956 году.

Особое внимание в проекте шестого пя
тилетнего плана уделено повышению тех
нического уровня производства в механо
обрабатывающих цехах завода.

Основные же резервы повышения про
изводительности труда, снижения трудо
емкости и увеличения выпуска продук
ции за счет ликвидации «узких» мест 
заложены в намеченной планом модерниза
ции оборудования.

Проектом пятилетнего плана предусмот
рена модернизация более 200 станков. Это 
даст возможность снизить трудоемкость 
обработки на 40— 60 процентов и повы
сить производительность труда почти в 
два раза. Такая модернизация потребует 

! относительно незначительных затрат.
Намечено внедрение более 500 быстро- 

! действующих приспособлений: пневмати
ческих, гидравлических, пластмассовых.

Большие работы будут проведены на 
: заводе в области модернизации технологи
ческих процессов. Здесь также таятся 
большие резервы, что наглядно видно из 
следующих примеров. Вместо фрезеровки 
профиля разжимных' кулаков на заводе 

! внедрено протягивание их на вертикально- 
; протяжном станке, что повысило произво
дительность почти в 4 раза. Внедрение 

I процесса высадки головки толкателя вме-

Н а  с н и м к а х :  1. Автомобильный
поезд, состоящий из седельного тягача 
КАЗ-120т и полуприцепа - самосвала 
КАЗ-716, для перевозки незатаренного 
хлопка-сырца. 2. Автомобиль-цементо
воз КАЗ-601.

В  начале декабря от причалов Риж 
ского в Калининградского портов 
отойдут корабли первой комплексной 
антарктической экспедиции Академии 
наук СССР.

Ученые Советского Союза примут 
участие в исследованиях Антарктики по 
программам третьего Международного 
геофизического года. Как известно, тре
тий Международный геофизический год 
охватывает период с июля 1957 года до 
конца 1958 года. В  течение этого време
ни научные учреждения многих стран 
одновременно осуществят на всем зем
ном шаре широкий комплекс геофизи
ческих наблюдений.

Начальником советской экспедиции 
назначен известный полярный исследо- I 
ватель Герой Советского Союза доктор 
географических наук М. М. Сомов, в | 
недавнем прошлом— руководитель дрей
фующей полярной станции «Северный 
полюс-2». В  распоряжение экспедиции 
предоставлены океанские дизель-элек
троходы «Обь» и «Лена», на которые 
будут погружены самолеты, вертолеты, 
вездеходы и разное оборудование.

Участникам экспедиции предстоит ! 
выполнить обширный цикл научных ра
бот по изучению Антарктиды— громад
ного материка, занимающего площадь 
14 миллионов квадратных километров.
С этой целью предполагается создать 
три базы: одну—основную— вблизи бе
рега Нокса, вторую—в районе Южного 
геомагнитного полюса на расстоянии 
более тысячи километров от первой и 
третью —  в районе полюса недоступно
сти Антарктиды. Члены экспедиции бу
дут вести метеорологические, гляциоло
гические (изучение льдов) и сейсмиче
ские наблюдения, а также исследова
нии в областях аэрологии, физики 
ионосферы, солнечной активности, кос
мических лучей и т- д.

В  снаряжении антарктической экспе
диции принимают участие многие орга
низации, начиная от заводов, произво
дящих сложное научное оборудование, 
до предприятий, изготовляющих про
дукты питания.

Н а  с н и м к е :  начальник антаркти
ческой экспедиции Герой Советского 
Союза доктор географических наук 
М. М. Сомов докладывает начальнику 
Главного управления Северного морско
го пути заместителю министра морско
го флота СССР В. Ф. Бурханову о ходе 
подготовки экспедиции.

Фото А. Лесса.
Фотохроника ТАСС.

сто обработки на автоматах позволит со
кратить расход металла на 5 килограммов 
на машину. Намеченное изменение техно
логического процесса обработки поршне
вых пальцев сократит трудоемкость на 15 
процентов.

В  шестой пятилетке предполагается пе
ревести все детали серийных участков на 
обработку по методу групповых потоков. 
Будет значительно расширена область при
менения закалки токами высокой частоты, 
дробеметная очистка отливок, копирное 
точение, плоское протягивание и т. д. Ор
ганизуется изготовление литого инстру
мента.

В результате осуществления этих меро
приятии будет достигнуто значительное 
повышение производительности труда. По 
заводскому пятилетнему плану производи
тельность труда в 1960 году составит по 
сравнению с проектной 168 процентов, а

Создание Национального 
комитета советских историков

31 октября в Москве состоялась Все
союзная конференция историков. В  рабо
те конференции приняли участие предста
вители Академии наук СССР, ее филиалов, 
Академии общественных наук при Пи 
КПСС, академий наук союзных республик, 
крупнейших университетов страны.

Конференция заслушала доклад члена 
бюро Международного комитета историче
ских наук академика А. М. Панкратовой • 
X Международном конгрессе историков в 
Риме. Затем конференцией был избран На
циональный комитет советских историков 
в составе 45 ученых. В  него вошли видные 
историки Москвы, Ленинграда, Киева, Мин
ска, Ташкента, Алма-Аты, Баку, Рйги, 
Таллина, Горького, Свердловска, Казани ж 
других городов страны.

В  числе членов бюро комитета академик 
А. М. Панкратова (председатель), академи
ки Н. М. Дружинин и В. В. Струве, члены- 
корреспонденты Академии наук СССР А. А. 
Губер (заместитель председателя) и В. М. 
Хвостов, профессор А. В. Арциховский я 
другие. (ТАСС).

« п ж е и ш  в

по сравнению с уровнем 1955 года— 281 
процент. Резко возрастет выпуск валовой , 
продукции е одного квадратного метра 
производственной площади.

Значительное расширение производства 
и широкое использование резервов при 
строгой экономии средств обеспечит укре
пление экономики завода. Осуществление 
намеченных мероприятий даст возможность 
заводу в 1957 году стать рентабельный 
предприятием.

В соответствии с решениями июльского 
Пленума ЦК КПСС о специализации и ко
операции, проектом шестого пятилетнего 
плана предусмотрено исключить строитель
ство и приобретение оборудования по рес
сорному, арматурно-радиаторному и дере
вообрабатывающему цехам с соответству
ющим расширением постоянной коопера
ции по ряду деталей и узлов. Наконец, 
план предусматривает работы по увеличе
нию энерговооруженности завода при одно
временном снижении удельного расхода 
энергии.

Намечено широкое жилищное, транс
портное и культурно-бытовое строитель
ство.

В эти дни в стране все шире разверты- 
ваетея социалистическое соревнование за 
достойную встречу предстоящего XX съез
да нашей партии. Как и все советские 
люди, коллектив нашего завода с огром
ным подъемом встретил Призывы ^  
КПСС к 38-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции* 
ЦК КПСС призывает рабочих и работниц, 
инженеров и техников предприятий ма
шиностроения быстрее создавать новые 
образцы машин и всемерно расширять их 
производство, увеличивать выпуск совре
менных станков, прессов, автомобилей, 
тракторов, комбайнов и других машин, 
обеспечивать модернизацию оборудования-

Кутаисские автомобилестроители, совер
шенствуя технологию производства и смело 
внедряя передовую технику, обеспечат вы
полнение шестого пятилетнего плана и хез* 
самым внесут свой вклад во всенародно6 
дело строительства коммунизма.

В. Д АВЫ Д О В, 
главный инженер Кутаисского 
автозавода.
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Решение шестого пленума ЦК Коммунистической 
партии Китая по вопросу о кооперировании

в сельском хозяйстве

На ; ев Тбилиси. Вид ва улицу имени Ленина и площадь Героев Советского Союза. Фото М. Квирикашвили.

МЫ Л Ю Б И М  С В О Й  Г О Р О Д
Тбилисцы любят свой древний ■ вечно 

юный город, который с каждым днем ме
няет свой облив, становится все краше х 
благоустроеннее.

Великолепные здания Дома правитель
ства Грузинской ССР, филиала ИМЭЛС, 
кинотеатра имени Руставели, нового же
лезнодорожного вокзала х другие соору
жения вызывают чувство восхищения и 
законной гордости у каждого жителя Тби
лиси. В городе созданы новые площади 
и широкие асфальтированные магистрали. 
Сотни домов с благоустроенными квартира
ми, заселенные рабочими и служащими, 
образовали новые кварталы в районах 
Ваке, Сабуртало, Грма-Геле, Надзаладеви, 
Навтлуги, Ортачала.

С Тбилиси связаны многие имена луч
ших представителей грузинского народа и 
народов нашей Родины. Здесь жили и ра
ботали видные общественные' деятели 
Грузии —  А. Чавчавадзе и Гр. Орбелиа- 
ни, И. Чавчавадзе и А. Церетели, Н. Ни- 
воладзе и Я. Гогебашвили, И. Джавахи- 
швили и К. Марджанишвили и многие 
другие. Сюда приезжали А. Пушкин, 
Д. Толстой, М. Горький; здесь гостили 
П. Чайковский ж Ф. Шаляпин; в Тбили
си долгие годы жили славная дочь укра
инского народа Леся Украинка, армян
ский писатель X. Абовян и многие дру
гие. Счастливые дни провел в Тбилиси 
А. Грибоедов, прах которого покоится на 
горе Мтацминда.

Да, тбилисцам есть за что любить свой 
город!

Тем досаднее, что отдельные руководи
тели организаций и граждане не проявля
ют должной заботы о родном городе, о его 
благоустройстве и порядке в нем.

НА УЛИЦАХ И ВО ДВОРАХ
Десять лет тому назад Ленинский рай

он украсился замечательным парком 
имени Ленина, который раскинулся на 
территории в 9 гектаров. Сейчас, из-за 
равнодушия работников исполкома райсо
вета, парк пришел в запустение: дорож
ки и аллеи кое-где заросли травой, раз
росшиеся растения заглушают друг друга.

В неприглядном состоянии сооруженная 
здесь эстрада. Обои повисли на сте
нах, краска облезла На сцене валяются 
поломанные декорации, принесенные сюда 
из клуба имени Плеханова еще в дни 
майских праздников. В большом и краси
вом парке нет воды для полива растений. 
Ее доставляют сюда в специальных боч
ках.

По вечерам парь не освещается, а в 
солнечный день 23 октября все лампионы 
горели ярким светом Дело в том, что вы
ключатель осветительной системы нахо
дится на территории соседнего трикотаж
ного комбината, где по воскресеньям не
кому выключить его.

Мы в обширном и благоустроенном са- 
ДУ Коммунаров. Взоры посетителей раду
ют яркие газоны, красивые клумбы. Ка
залось бы, что в этом саду созданы все 
Условия для хорошего от,.ыха. Стоит, од
нако, подняться в верхнюю часть сада, 
как вас немедленно окружит группа лю
дей, и посыпягся вопросы: «Хотите ку
пить или продать комнату?>, «Вам не 
нужна хороша? мебель?». Дельцы откры
то совершают в саду различные сделки. 
Очень досадно, что этого не замечают 
^лгостители общественного порядка —  ра
ботники милиции и заведующая садом 
С. Квахадзе, кстати проживающая на 
территории сам.

Красив сквер и у нижней станции фу
никулера. В нем много цветов и декора
тивных растений. Но в этом сквере вы 
не найдете ни одной урны для мусора. 
Ке желая эагрнзнять аллеи, посетители 
сквера вынуждены бросать окурки папи- 
Р°с... под скамейки. Нет здесь и колонки 
Для питьевой воды.

Нельзя нь обратить внимания на часы, 
Установленные нэ стене нижней станции 
Фуникулера. В любое время дня и ночи 
стрелка на этих часах упорно стоит на 
Ь. 50.

Территория двора у входа в театр име
ни Грибоедова когда-то была украшена 
Цветником е фонтаном, клумбами и деко
ративными газонами. Сейчас двор трудно 
Узнать. Жильцы загрязнили его, сломали 
КлУмбы, растоптали газоны. Администра
ция театра имени Грибоедова примири
лась с этим.

Исполкомы Тбилисского городского и 
ионных Советов депутатов трудящихся 

^сляют мало внимания благоустройству 
ДРодских магистралей. В Ленинском рай- 

све есть улицы, по которым в дождливую 
° Г°ДУ не то что пройти, но и проехать 
° Чти невозможно. Например, Крсматор- 

,!|:| Улица на всем ее протяжении не при
годна для движения транспорта. На ули- 

Тульской и имепи Инцкпрвели дож- 
6‘вые воды наносят кучи земли и гравия 
•"ДОрые месяцами не убираются. Водоот 
°дные грубы здесь не установлены.

Р ей д  бригады  
,3ари  Вост ока1

Кое-где пришли в негодность тротуа
ры —  появились ямы и ухабы, опасные 
для пешеходов. Их можно видеть даже на 
центральной магистрали района —  на 
Советской улице около железнодорожного 
ремесленного училища 1.

Оставляет желать много лучшего и са
нитарное состояние многих участков го
рода.

Овраг у моста через улицу Чодришви- 
лж превращен в место свалки мусора и 
слива нечистот.

По Университетской^ улице, в доме 
X! 60 расположено общежитие, в кото
ром проживает около 40 семейств. Здесь 
нет ни туалетов, ни канализации, ни му
сорных ящиков. Выбрасываемый прямо во 
двор мусор неделями лежит неубранным. 
Такое же положение и во дворе дома 
(N5 61 по улице Палиашвили.

Бесхозяйственность и антисанитария 
царят во дворе театра имени Руставели. 
Он завален мусором, шлаком и старыми 
декорациями. Двор дома X* 13 по Теат
ральному переулку, где с февраля этого 
года производится ремонт, завален мусо
ром, перемешанным с обрезками жести и 
обломками досок. Работники ремонтной 
конторы (прораб Ш. Кашакашвили) оче
видно решили не вывозить мусора до окон
чания ремонта. В  антисанитарном состоя
нии также дворы домов X  1-а по ул. Еа- 
ландадзе и X  1 по ул. Цулукидзе.

Читатель С. Витухжн сообщает редак
ции, что жильцы дома X  15 по переулку 
Вахушти содержат в маленьком дворе пти
цу и даже рогатый скот. Ремонтная кон
тора исполкома Сталинского райсовета 
пристроила к дому конюшню, а также 
склад, в котором хранится цемент. Все 
это создает антисанитарию.

Эти факты свидетельствуют о том, что 
многие работники исполнительных коми
тетов, руководи!еАи организаций и учреж
дений, а также отдельные граждане игно
рируют требования населения о наведе
ния в городе образцового порядка.

У  П А М Я Т Н И К О В  К У Л Ь Т У Р Ы

История оставила нам бесценные 
памятники материальной культуры. В од
ном только Тбилиси взято на учет и за
регистрировано более четырех десятков 
архитектурных памятников.

К сожалению, многие из них плохо 
охраняются, содержатся в неудовлетвори
тельном состоянии.

...Мы у «Лурджи монастери», здания, 
построенного в X II веке и реставрирован
ного в более поздние времена. Каменная 
кладка и окна, украшенные грузинским 
орнаментом, прекрасно сохранились. «Лур
джи монастери» часто посещают туристы, 
которые знакомятся с древней архитекту
рой Грузии, учащиеся художественных 
учебных заведений, делающие зарисовки 
старинных орнаментов, пионеры, совер
шающие в воскресный день прогулки по 
городу. Однако, несмотря на большую цен
ность этого памятника, он находится в 
крайне запущенном состоянии. Большая 
площадка перед зданием загрязнена, окна 
покрыты густым слоем пыли. Во многих 
окнах выбиты стекла, защитные сетки 
смяты и разорваны.

В лучшем положении Анчисхати —  
характерный памятник грузинской архи
тектуры V II века. Внутри здания разме
стился музей кустарных ремесел Грузии. 
Здесь везде поддержизается порядок. Но 
стоит только выйти из здания и напра
виться под своды колокольни, как в гла
за'бросаются большая груда кирпича и 
бутылок, сваленные у входа заржавлен
ные листы железа.

Неподалеку от Анчисхати расположена 
церковь, прилегающая к зданию бывше
го дворца царя Симона. Для того, чтобы 
осмотреть ее внутри, нужно получить раз
решение Управления по делам архитекту
ры при Совете Министров Грузинской 
ССР. Это свидетельствует о большой цен
ности архитектурного памятника. Но в 
каком он находится состоянии! Через 
грязное стекло входной звери можно раз
глядеть в беспорядке сваленную разную 
утварь. Кругом пыль и запустение.

...Развалины Метехского замка. Это —
один из наиболее посещаемых экскурсан
тами уголков старого Тбилиси. От замка 
осталось немного —  одна церковь. Е  ней 
ведет изрытая, покрытая мусором и шла
ком, дорога. Площадки двора заросли сор
ной травой. Путь к замку преграждают 
кучи кирпича, железного лома, угля. От
дел охраны памятников Управления по де
лам архитектуры и исполком райсовета 
имени 26 комиссаров не следят за тем, 
чтобы организации, разместившиеся на

территории замка, соблюдали чистоту и 
порядок. А ведь расчистить двор и доро
гу к церкви, оградить памятник не пред
ставляет большого труда.

...Мтацминда. Е  пантеону общественных 
и политических деятелей Грузии большой 
группой поднимаются экскурсанты. Одни 
здесь впервые, другие жь несколько раз 
побывали в пантеоне, и каждого удивляет 
царящий здесь беспорядок. Кругом разбро
саны дорожные плиты. Ра-боты по рекон
струкции пантеона начаты уже давно, но 
ведутся они столь медленными темпами, 
что невозможно заметить происшедших 
здесь перемен.

У одной из могил группа граждан ор- 
ганизовала весе дую трапезу. Сдвинув поч-! 
ти все имеющиеся на верхней террасе: 
скамейки, оии разложили на них различ-1 
ную снедь. И как это ни странно, но н а ! 
территории пантеона не нашлось ни одно-1 
го служащего, который указал бы им на 
неуместность их поведения.

Отсутствием служащих пользуются и 
фотографы-халтурщики. Осаждая экскур
сантов, они стараются навязать им свою 
продукцию. Всякого рода предприимчивые 
дельцы, спекулируя на любви советских 
граждан к  славным сынам своего наро
да, похороненным в пантеоне, наживают
ся от продажи фотографий священных и 
дорогих памятников.

Этим дельцам на руку неповоротливость 
Грузинского туристско - экскурсионного 
управления ВЦСПС, затянувшего издание 
путеводителя по городу с фотоснимками 
памятников грузинской культуры и досто
примечательных мест Тбилиси.

Недалеко от склепа, где похоронен 
А. Грибоедов, прибита аляповатая витри
на с фотографиями, сделанными на Мта
цминда. Здесь можно увидеть улыбающую
ся девушку, опирающуюся на ограду у 
могилы А. Грибоедова, и исполненную до
вольства фигуру владельца «Москвича», 
заснятого у собственной машины. Еакое 
отношение к пантеону имеет вся эта вы- 
вешанная для всеобщего обозрения низко
пробная продукция? Даже в воскресный 
день мы не встретили у пантеона ни од
ного работника милиции. Никто не сле
дил здесь за порядком.

Н А Р У Ш И Т Е Л Я М  
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П О Р Я Д К А  — 

В С Е О Б Щ Е Е  П О Р И Ц А Н И Е

Оживленно, особенно по вечерам, на 
улицах Тбилиси, в его многочисленных 
парках, садах и скверах Тбилисцы лю
бят после рабочего дня пройтись по род
ному городу, побродить по его окрестно
стям, подняться на верхнее плато фуни
кулера и оттуда полюбоваться панорамой 
города, над которым мерцает величе
ственное сияние сотен тысяч электриче
ских ламп.

Однако покой трудящихся города ино
гда омрачается нарушителями обществен
ного порядка. Своим недостойным поведе
нием очи роняют высокое звание совет
ского человека.

Слушатель курсов по подготовке авто
водителей, комсомолец С. Мамаладзе, бу
дучи в нетрезвом состоянии, поднял скан
дал на стадионе «Динамо» и оскорбил си
девших рядом с ним граждан.

Ученик 7-го класса 4-й средней шко
лы рабочей молодежи В. Саларидзе хотел 
проехать в троллейбусе без билета. Ко
гда же работники Тбилисского трамвайно- 
троллейбусного управления предложили 
Саларидзе взять билет, он нанес им фи
зическое оскорбление.

Не свидетельствуют ли эти ж другие 
примеры о том. что наши партийные и 
комсомольские организации, широкая об
щественность города еще слабо борются с 
нарушителями порядка, не создают вокруг 
них обстановку всеобщего порицания.

Любить свой родной город —  значит 
неустанно заботиться о том, чтобы он был 
еще краше и хучше, думать о наведении 
в нем образцового общественного и сани
тарного порядка, бороться с его наруши
телями.

Подавляющее большинство тбилисцев 
так и поступает. Тем более решительно 
надо бороться со всякими проявлениями 
нелюбви к городу, неуважения к его на
селению. Чем строже нарушителей осудит 
общественность города, тем быстрее будет 
наведен в Тбилиси образцовый порядок.

Участники рейдовой бригады: депу 
таты Тбилисского городского Совет 
инженеры В. М Ж А В А Н А Д З Е , Е. КО 
Л ЕС Н И К О В А , работники Управле 
ния милиции гор. Тбилиси П Б Р Е  
ГВ А Д З Е , В. К И Т ЕИ Ш В И Л И . кор 
респонденты 3. К А М К А М И Д ЗЕ  
И. Б Е Н Е Ц К А Я , С. С В И Н О Б А ЕВ А  
И. РУ И С П И Р ЕЛ И . М. ЧИ ЧИ Н А  
Д ЗЕ.

ПЕКИН. 31 октябри. (ТАСС). Шестой 
(расширенный) пленум Центрального Ко
митета Коммунистической партии Китая 
принял решение по докладу товарища Мао 
Цзэ-дуна «Вопросы кооперирования в 
сельском хозяйстве», сделанному 31 июля 
1955 года на совещании секретарей про
винциальных, городских и областных ко
митетов партии.

В этом решении по вопросу о коопери
ровании в сельском хозяйстве от 11 октя
бря с. г. пленум указывает, что в настоя
щее время в китайской деревне происходят 
глубокие социальные преобразования. Ес
ли весной 1954 года в стране было 100 
тысяч сельскохозяйственных производ
ственных кооперативов, то к лету 1955 
года их уже стало 650 тысяч, а число 
состоящих в них крестьянских дворов со
ответственно возросло с 1.800 тысяч до 
16.900 тысяч, что составляет приблизи
тельно 15 процентов всех крестьянских 
дворов страны. В  решении отмечается, что 
движение за кооперирование происходит в 
стране неравномерно. Во многих местах 
старых освобожденных районов в Северном 
и Северо-Восточном Китае кооперативное 
движение уже приняло массовый харак
тер, в то же время в большинстве воло
стей в провинциях Юго-Восточного, Цент
рально-Южного, Юго-Западного и Северо- 
Западного Китая, освобожденных несколько 
позднее, созданы первые кооперативы, что 
открыло широкий путь движению за ко
оперирование сельского хозяйства.

Действительность показывает, что, как 
это и учитывал Центральный Комитет 
партии, подъем социального преобразова
ния деревни на основе кооперирования 
скоро наступит по всей стране. В некото
рых местах этот подъем уже наступил.

Предстоящий подъем кооперативного 
движения в китайской деревне, говорится 
в решении, ставит перед партией задачу 
смело и в плановом порядке двинуть это 
дело вперед, а не топтаться на месте. На 
первом революционном этапе классовая 
борьба в деревне главным образом заклю
чалась в борьбе крестьян с классом поме
щиков. Крестьянским вопросом, подлежа
щим разрешению, был земельный вопрос. 
На новом же этапе революции главное —  
это борьба крестьян с кулаками и други
ми капиталистическими элементами. Сущ
ностью этой борьбы является борьба двух 
путей развития: социалистического и ка
питалистического, а новым содержанием 
крестьянского вопроса является вопрос о 
кооперировании.

Новые отношения в союзе рабочих и 
крестьян и руководящая роль в этом сою
зе рабочего класса должны создаваться и 
укрепляться на основе взаимного увязы
вания социалистической индустриализации 
и кооперирования сельского хозяйства. В 
Китае быстрыми темпами развивается про
мышленность. Факты говорят о том. что 
если кооперирование сельского хозяйства 
не поспевает за развитием индустриализа
ции, если рост производства зерна и тех
нических культур отстает, то при таких 
условиях социалистическая индустриали
зация Китая встретится с большими труд
ностями. В решении содержится острая 
критика в адрес тех членов партии, кото
рые не видят этой борьбы в деревне меж
ду двумя путями развития, не видят ак
тивности большинства крестьян, желаю
щих идти по социалистическому пути, и 
советуют замедлить темпы кооперативного 
движения в стране. Шестой пленум счи
тает, говорится в решенпи, что критика 
Политбюро Центрального Комитета партии 
по адресу этих правоуклонистских оппор
тунистических взглядов совершенно пра
вильна и необходима, ибо только при ус
ловии решительной критики этого уклона 
можно добиться коренного перелома в ра
боте партии в деревне и изменить то по
ложение, когда руководство отстает от 
движения масс. Этот перелом является 
важнейшим условием обеспечения дальней
шего развития движения за кооперирова
ние в сельском хозяйстве и достижения 
полной победы.

В решении говорится, что возможность 
развития кооперирования в сельском хо
зяйстве Китая обусловлена прежде всего 
тем, что в Китае уже создана народно-де
мократическая диктатура во главе с ра
бочим классом, которая осуществляет со
циалистическое строительство, а также 
тем, что большинство крестьян, желая из
бавиться от эксплуатации и нищеты, стре
мится вступить на путь социализма. Если 
партия, говорится в решении, не будет 
энергично вовлекать крестьян на путь со
циализма, то в деревне неминуемо станет 
развиваться капитализм и поляризация 
крестьянства усилится.

Основываясь на опыте последних не
скольких лет, в решении указывается на 
ряд мер, которые должны способствовать 
дальнейшему развитию кооперативного 
движения, и на основные положения по
литики партии в отношении различных 
социальных групп в деревне. В решении 
указывается на необходимость вести реши
тельную борьбу с кулаками и спекулятив
ными элементами, углублять и расширять 
политико-воспитательную и организа
ционную работу среди крестьянских масс.

Особое внимание в решении уделяется 
работе по организации кооперативов. Ра
бота по организации и развитию коопера
тивов, указывается в решении, должна со
четаться с работой по их укреплению В 
работе по созданию и упорядочению ко
оперативов необходимо опираться на сель
ские партийные организации и организа
ции Пово-демократического союза молоде
жи (НДСМ) Китая. Укрепление партийных 
организаций и организаций НДСМ являет
ся решающим фактором в успешном веде
нии дел в кооперативах. Поэтому работа 
по организации и упорядочению коопера
тивов должна сочетаться с созданием и 
укреплением в сельских районах партий
ных организаций и организаций НДСМ.

В решении большое место отводится во
просу о взаимоотношениях между частны
ми и общественными интересами членов 
кооперативов и указывается на те меры, 
которые должны быть приняты для разум
ного сочетания этих интересов. Одновре
менно решение предлагает ряд конкретных 
мер, таких, как укрепление руководства 
кооперативов, составление готовых и бо
лее длительных производственных планов, 
повышение техники земледелия, расшире
ние посевов высокоурожайных культур, 
осуществление капитального строитель
ства в кооперативах, которые обеспечили 
бы рост производительных сил сельского 
хозяйства и на деле доказал# огромное 
преимущество кооперативов перед едино
личными хозяйствами и бригадами взаи
мопомощи. В решении указывается на 
важное значение рациональной организа
ции труда, выработки трудовых норм, 
введения системы оплаты по трудодням и 
всемерного развития в кооперативах тру
дового соревнования.

Касаясь помощи государства сельскохо
зяйственным производственным коопера
тивам, решение отмечает, что государ
ственные финансовые и экономические ор
ганы, в особенности сельскохозяйствен
ные административные органы, должны 
считать оказание финансовой и техниче
ской помощи кооперативам своей важней
шей повседневной работой.

В процессе развития кооперативного 
движения, говорится р решении, многие 
помещики, кулаки и контрреволюционные 
элементы, несомненно, будут запиматьгя 
подрывной деятельностью. В настоящее 
время немало помещиков, кулаков и 
контрреволюционных элементов, всячески 
маскируясь, пробрались в кооперативы и 
даже захватили в них руководящие по
сты. пытаясь использовать кооперативы в 
своих интересах и развалить их. Некото
рые помещики, кулаки и контрреволюцион
ные элементы прибегают к созданию 
Фальшивых кооперативов. Поэтому необхо
димо в ближайшие несколько лет во всех 
районах, где еще в основном не осуще
ствлено кооперирование, ни в коем слу
чае не принимать в них помещиков и ку

лаков, и только там, где большинство кре
стьян уже вступило в кооперативы и где 
кооперативы уже достаточно окрепли, мож
но на определенных условиях принимать 
тех помещиков и кулаков, которые уже 
давно отказались от эксплуатации и зани
маются трудом. В отношении же уже всту
пивших в кооперативы кулаков и поме
щиков следует выносить решения в каж
дом конкретном случае отдельно. В коопе
ративах следует оставлять лишь тех из 
них, кто соблюдает законы и добросовестно 
трудится. Следует подвергнуть чистке и 
реорганизации те. кооперативы, в которых 
руководящие посты занимают помещики, 
кулаки и контрреволюционные элементы, 
распустить фальшивые кооперативы, соз
данные помещиками, кулаками и контрре
волюционными элементами.

В решении указывается, что необходимо 
иметь планы проведения кооперирования 
по срокам как для всей страны, так и для 
отдельных районов. В зависимости от не
одинаковых условий в различных райо
нах Предполагаются различные темпы ко
оперирования в сельском хозяйстве, по 
которым в тех районах страны, где к лету 
1955 года в кооперативах было объедине
но 30— 40 процентов крестьянских дво
ров, можно к весне 1957 года в целом 
кооперировать 70— 80 процентов всего 
числа крестьянских дворов этих районов, 
то ест'ь в основном осуществить коопериро
вание полусоциалистического характера. В 
тех же районах страны, где летом 1955 
года кооперативы объединяли 10— 20 про
центов общего числа крестьянских дворов, 
полусоциалистическое кооперирование 
сельского хозяйства можно в основном за
вершить к весне 1958 года. В тех районах 
(в основном окраинные районы), где база 
движения за взаимопомощь относительно 
слаба и где имеется лишь очень неболь
шое число кооперативов, для проведения 
кооперирования потребуется значительно 
большее время.

Партийные комитеты провинций, горо
дов и автономных районов при составле
нии планов кооперирования должны учй- 
тывать местные условия и там, где эти ус
ловия позволяют, то есть там, где полусо- 
циалистическая кооперация уже достаточ
но развита, уделять внимание созданию 
сельскохозяйственных производственных 
кооперативов высшего типа (то есть нося
щих полностью социалистический харак
тер).

Цель кооперативного движения— вовле
чение примерно 110 миллионов единолич
ных крестьянских хозяйств на путь кол
лективного ведения хозяйства, % затем осу
ществление и завершение технической пе
рестройки сельского хозяйства, полное 
уничтожение остатков эксплуатации, т. е. 
ликвидация капиталистической системы в 
деревне и установление социалистической 
системы. Нельзя думать, что при осуще
ствлении этого великого дела, затрагиваю
щего жизнь нескольких сотен миллионов 
людей, не возникнут трудности. Однако, 
говорится в решении, Коммунистическая 
партия Китая является испытанной пар
тией. марксистско-ленинской паотией. тес
но связанной с массами. За последние 30 
лет она в ходе революции прошла тяже
лые испытания и встретила на своем пути 
много серьезных трудностей. Благодаря 
тесной связи с массами партия смогла пре
одолеть эти трудности и привела массы к 
победе революции. Строительство социа
лизма —  это дело миллионов людей. Как 
в деле индустриализации страны, так и в 
кооперировании сельского хозяйства и в 
других областях необходимо развивать ини
циативу и активность широких народных 
масс, действовать в соответствии с кон
кретной обстановкой и избегать зазнайства 
и излишней поспешности. Шестой пле
нум уверен, говорится в решении, что если 
вести дело таким образом, то. любые труд
ности, безусловно, будут преодолены и ки
тайский народ будет продолжать одержи
вать новые великие победы.

Премьер-Министр Бирманского Союза 
У Ну в Казахстане

АЛМА-АТА, 1 ноября. (ТАСС). Вчера в 
первой половине дня Премьер-Министр 
Бирмы У Ну и его спутники знакомились 
с учебными заведениями Алма-Аты.

Во второй половине дня представители 
Бирмы совершили поездку в колхоз имени 
Мичурина. Колхозники по старинному 
обычаю встретили гостей хлебом-солью. 
Председатель колхоза Л. С. Манько рас
сказал Премьер-Министру и его спутни
кам об зкономике сельхозартели. Гости 
интересовались способами обработки зем
ли, продуктивностью животноводства, ма-

териальными условиями жизни колхозни
ков.

Гости посетили также Алма-Атинскую 
киностудию художественных и хроникаль
ных фильмов, где им были продемонстри
рованы документальные кинокартины о 
Советском Казахстане. •

Вечером 31 октября председатель Со
вета Министров Казахской ССР Д. А, Ку 
наев дал обед в честь Премьер-Министра 
Бирманского Союза У Ну. Обед прошел в 
теплой, дружественной обстановке.

Отъезд Премьер-Министра Бирманского Союза У  Ну
из Алма-Аты

АЛМА-АТА, 1 ноября. (ТАСС). Се
годня из Алма-Аты отбыл Премьер- 
Министр Бирманского Союза У Ну и 
сопровождающие его лица. На аэродроме, 
украшенном государственными флагами 
Бирманского Союза, СССР и Казахской 
ССР, для проводов гостей собрались мно
гочисленные представители трудящихся 
столицы Казахстана. Среди провожающих 
Председатель Совета Министров Казахской 
ССР Д. А. Кунаев, член Президиума Вер
ховного Совета Казахской ССР Л. П. Бреж
нев, заместители Председателя Совета Ми
нистров Казахской ССР М. Бейсебаев, 
Р. Б. Байгалиев и И. Г. Слажяев, предсе
датель исполкома Алма-Атинского город

ского Совета Ф. А. Мамонов, депутаты 
Верховного Совета СССР и Казахской ССР, 
представители печати.

Главе бирманского правительства и его 
супруге преподносят букеты цветов. Над 
аэродромом звучат государственные гимны 
Бирмы, СССР и Казахской ССР.

Председатель Совета Министров Казах
ской ССР Д. А. Кунаев пожелал У Ну и 
сопровождающим его лицам счастливого 
пути.

В ответном слове У  Ну поблагодарил за 
теплый прием и гостеприимство.

Несколькпми часами раньше из Алма-
Аты отбыла гостившая здесь группа бир
манских журналистов.

Возвращение в Москву Прсяьор-Мппистра Бирмы У  Пу
1 ноября в Москву из путешествия по I продолжалась неделю. Премьер-Министр 

Советской стране возвратились Премьер-! Бирмы за это время посетил Ленинград 
Министр Бирманского Союза У Ну и со- Крым, столицу Азербайджана —  Баку и 
провождающие его лица. (столицу Казахстана —  Алма-Ату.

Поездка У Пу ш> Советскому Союзу • (ТАСС).

Прибытие в Москву бирманской 
правительственной закупочной 

миссии
31 октября в Москву прибыла прави

тельственная закупочная миссия Бирман
ского Союза во главе с министром снаб
жения Бо Мин Гаунгом. В  соответствии 
с Протоколом, подписанным между СССР 
и Бирманским Союзом 1 июля сего года, 
миссия будет вести переговоры о закуп
ке советского оборудования, машин и дру
гих товаров в обмен на поставляемый из 
Бирмы рис.

На вокзале миссию встречали замести
тель министра внешней торговли тов. 
Кузьмин М. Р., ответственные сотрудники 
Министерства внешней торговли и Главно
го управления по делам экономических 
связей. Миссию встречал также секретарь 
Посольства Бирманского Союза в СССР 
г-н Со Берджесс.

Чествование 
Эдуарда Эррио

ПАР1Щ, 31 октября. (ТАСС). В Лионе 
вчера состоялась официальная церемония, 
посвященная 50-летию пребывания Эду
арда Эррио па посту мэра этого города. 
Эдуарда Эррио приветствовали многочис
ленные политические и государственные 
деятели, в том числе глава правитель
ства Эдгар Фор и бывший председатель 
совета министров Мендес-Франс.

В  адрес Эдуарда Эррио поступил ряд 
приветственных телеграмм, в том числе 
от председателя исполкома Моссовета 
М. А. Яснова.



Совещание министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве

Ж ЕНЕВА, 31 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня в 15 часов по среднеевро
пейскому времени открылось четвертое за
седание Совещания министров иностран
ных дел Франции, Англии, Советского Сою
за и США.

В  порядке очереди на заседании предсе
дательствует Д. Даллес.

В соответствии с решением, принятым

на предыдущем заседании, министры при
ступили к обсуждению третьего пункта по
вестки дня —  о развитии контактов между 
Востоком и Запддом— с тем, чтобы создать 
группу экспертов по этому вопросу.

После этого, как было условлено, мини
стры возобновят рассмотрение первого 
пункта повестки дня— о европейской безо
пасности и Германии.

Заявление правительства Германской 
Демократической Республики

БЕРЛИН, 31 октября. (ТАСС). Сегодня 
вечером здесь передано по радио заявле
ние правительства Германской Демокра
тической Республики, в котором излагает
ся его точка зрения на вопросы, обсуж
даемые Совещанием министров иностран
ных дел четырех держав в Женеве.

В  заявлении подчеркивается, что наи
более важной задачей в настоящее время 
правительство Германской Демократиче
ской Республики считает поддержание и 
упрочение мира в Европе и что Женев
ское совещание министров иностранных 
дел должно использовать любой шанс 
смягчения международной напряженности, 
каждую возможность соглашения в вопро
сах о создании европейской системы кол
лективной безопасности, о ликвидации 
существующих военных группировок, о 
сокращении вооружений.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики, говорится в заявле
нии, настаивая на необходимости создания 
внешних условий разрешения германской 
проблемы путем обеспечения коллективной 
безопасности в Европе, одновременно при
держивается мнения, что воссоединение 
Германии является прежде всего делом 
самого немецкого народа.

В заявлении подчеркивается, что в ин
тересах скорейшего мирного разрешения

германского вопроса необходимо достиже
ние взаимопонимания между немцами; 
напоминается о шагах, уже предпринятых 
правительством и Народной палатой Гер
манской Демократической Республики для 
достижения такого взаимопонимания.

В этой связи правительство Германской 
Демократической Республики заявляет, что 
настало время создать такой общегерман
ский орган, который мог бы координи
ровать все усилия, имеющие целью со
трудничество обоих германских госу
дарств и восстановление единства Герма
нии. В качестве такого органа прави
тельство Германской Демократической 
Республики предлагает создать общегер
манский совет, в который вошли бы пред
ставители законодательных органов Гер
манской Демократической Республики и 
Германской Федеральной Республики.

В  заключение своего заявления прави
тельство Германской Демократической 
Республики обращается к Совещанию ми
нистров иностранных дел четырех дер
жав в Женеве с предложениями, осущест
вление которых могло бы способствовать 
созданию системы коллективной безопас
ности в Европе я сближению обеих частей 
Германии с целью скорейшего урегулиро
вания германского вопроса на мирной и 
демократической основе.

О подписании Договора о дружбе 
между Союзом ССР и Йеменом

В  результате имевших место перегово
ров между представителями Правительств 
СССР и Йемена 31 октября 1955 года в 
Каире был возобновлен Договор о дружбе 
между Союзом Советских Социалистиче1 
ских. Республик и Йеменом.

По поручению Президиума Верховного 
Совета Союза Советских Социалистиче
ских Республик Договор подписал Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в 
Египте Д. С. Солод.

По поручению Его Величества короля 
Йемена имама Ахмеда Договор подписал 
Государственный Министр и Чрезвычай
ный Посланник и Полномочный Министр 
Йемена в Египте Ас-Сайед Абдель Рах- 
ман Абдель Самад Абу Талеб.

Во время - подписания Договора при
сутствовали:

Со стороны Йемена —  Государствен
ный Министр и Заместитель министра 
иностранных дел Эль-Кади Мохаммед Аб
далла Эль-Амари, Государственный Ми
нистр Эль-Кади Мохаммед Абдалла Эль- 
Шами и сотрудники Миссии Йемена в 
Египте.

Со стороны Советского Союза —  со
ветник Посольства СССР в Египте П. И. 
Герасимов, торговый советник при По
сольстве СССР в Египте С. С. Никитин 
и другие сотрудники Посольства СССР в 
Египте.

Обеспечить безопасность Европы общими 
усилиями всех европейских стран

ПЕКИН, 31 октября. (ТАСС). Газета 
«Жэньминьжибао» в передовой статье, по
священной обсуждению первого пункта 
повестки дня Женевского совещания ми
нистров иностранных дел четырех дер
жав, пишет, что цель советского пред
ложения —  обеспечить безопасность Ев
ропы общими усилиями всех европейских 
стран, тогда как предложение трех за
падных держав преследует цель укрепить 
существующие военные группировки. Со
вершенно ясно, подчеркивает газета, что 
только советское предложение отвечает 
интересам больших и малых стран, тре
бующих обеспечения европейской безопас
ности, отвечает «духу Женевы».

Создание системы коллективной безо
пасности в Европе, говорится далее в ста
тье, с участием всех европейских госу

дарств, США и наблюдателя от Кптая —  
это самый верный метод обеспечения ев
ропейской безопасности и укрепления все
общего мира.

Газета отмечает, что принятие совет
ского предложения привело бы не только 
к постепенной ликвидации военных бло
ков, но и к устранению причин раскола 
Германии, способствовало бы восстановле
нию единства Германии на миролюбивых 
и демократических основах

Китайский народ, говорится в заключе
ние статьи, полностью поддерживает 
предложение Советского Союза об «обще
европейском договоре о коллективной безо
пасности в Европе». Это предложение 
отвечает кровным интересам народов все
го мира.

К поездке в Советский Сою з парламентской 
делегации Австрийской Республики

Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков и Председа
тель Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР В. Т. Лацис направили 
Председателю Национального Совета и 
Председателю Федерального Совета Ав
стрийской Республики следующее письмо:

«Желая всемерно содействовать разви
тию дружественных отношений между Со
ветским Союзом и Австрией и принимая 
во внимание резолюцию Австрийского 
парламента от 28 апреля 1955 года, при
нятую в связи с Декларацией Верховного 
Совета СССР от 9 февраля 1955 года, 
Верховный Совет Союза Советских Социа
листических Республик был бы весьма 
удовлетворен, если бы парламент Ав
стрийской Республики направил в СССР 
свою делегацию для установления кон
такта с Верховным Советом СССР и озна
комления с жизнью Советского Союза.

Мы были бы благодарны Вам за уве
домление относительно принятия нашего 
приглашения и приемлемого времени при
бытия Вашей делегации в СССР».

В  ответ на это приглашение Председа

тели Национального и Федерального Сове
тов Австрийской Республики Ф. Хурдес и
A. Фриш сообщили Председателям палат 
Верховного Совета СССР А. П. Волкову и
B. Т. Лацису, что поездка делегации ав
стрийских парламентариев в Советский 
Союз могла бы состояться в период между 
20 ноября и 4 декабря с. г.

По согласованию между Председателем 
Национального Совета и Председателем
Федерального Совета Австрийской Респуб
лики состав австрийской парламентской
делегации намечается следующий: от На
ционального Совета депутаты Э. Айгнер, 
И. Бем, К. Чернец. Э. Фишер, Ф. Флосс- 
ман, И. Гриснер, Э. Хартман, А. Малета, 
Р. Мархнер, Ф. Прияке, В. Райман, 
Р. Рот, Р. Шойх; от Федерального Сове
та —  А. Фриш (председатель Совета), де
путаты А. Душек, Ф. Эккерт и И. Пфал- 
лер.

В качестве руководителя делегации на
мечается второй председатель Националь
ного Совета И. Бем.

Делегацию будет сопровождать парла
ментский директор Р. Розички.

Выпуск первых гусеничных тракторов  в Югославии
БЕЛГРАД, 31 октября. (ТАСС). По сооб- пустил первые в Югославии десять гусе-

Тбилиси
городская хроника 

Работы юных техников

щению газеты «Вечерни новости», 28 ок
тября Крушевацкий завод строительных 
машин и горнорудного оборудования вы-

ничных тракторов «ТГ-50», предназначен
ных для сельскохозяйственных работ.

о

Т о в а р и щ е с к а я  в с т р е ч а  к и т а й ск и х  и с о в е т с к и х  
ф у т б о л и с т о в

Английские газеты о Ж еневском 
совещании

ЛОНДОН, 31 октября. (ТАСС). Боль
шинство английских газет, следуя про
пагандистской линии, принятой ими еще 
до открытия Женевского совещания ми
нистров иностранных дел четырех дер
жав, продолжает попытки создать вокруг 
этого Совещания атмосферу пессимизма и 
неверия в возможность согласованного 
решения важных международных вопро
сов. Сообщая о первых днях работы Сове
щания, эти газеты -с помощью крича
щих заголовков, в которых на все лады 
склоняются слова «тупик» и «разногла
сия», пытаются отвлечь внимание чита
телей от того бесспорного факта, что 
трудности, стоящие перед участниками 
Совещания, могут быть преодолены при 
наличии доброй воли у каждой из сторон.

Характерно, что в своих комментариях 
к началу работы Женевского совещания 
многие английские газеты старательно 
обходят вопрос о европейской безопас
ности, которому по директивам Глав пра
вительств отводится первое место в обсуж
дении пункта повестки дня, касающегося 
европейской безопасности и Германии. 
Комментаторы стараются отодвинуть 
этот основной вопрос на второй план и 
концентрируют все внимание на герман
ской проблеме, являющейся, как известно, 
частным и подчиненным вопросом по отно
шению к вопросу об обеспечении безопас
ности для всех стран Европы. При этом 
большая часть газет рекламирует запад
ные предложения по германскому вопро
су. Однако ряд влиятельных органов пе
чати откровенно признает нереалистиче
ский характер этпх предложений.

Дипломатический обозреватель газеты 
«Обсервер» выражает удивление по поводу 
того, что министры иностранных дел за
падных держав сделали себя объектом 
критики, предложив документ, который, 
«судя по первому впечатлению, требует 
от России невозможного, а именно, чтобы 
присоединение Германии к НАТО служило 
предварительным условием претворения 
в жизнь всего плана». «Из последовав
ших разъяснений авторитетных запад
ных кругов, —  добавляет обозреватель,—  
стало ясно, что ни одно из конкретных 
положений о безопасности, изложенных 
в западном плане... не пойдет дальше ста
дии планирования до тех пор, пока объ
единенная Германия не присоединится к 
НАТО». По словам обозревателя, «это вы
глядит, как предоставление Молотову 
прекрасной возможности заявить, что За-

П Е К И Н , 30 октября. (ТАСС). Сегодня 
на Пекинском стадионе состоялась меж
дународная товарищеская встреча по фут
болу между командой китайских спортс
менов и ленинградской командой «Зенит»т- 
первой футбольной советской коман
дой, приехавшей в Китай. Эта встреча вы
звала огромный интерес китайских зрите
лей. На центральной трибуне стадиона на
ходились руководители Компартии и пра
вительства Китая —  Мао Цзэ-дун, Чжу

Дз, Чжоу Энь-лай и другие Присутство
вал также посол С ССР в К Н Р  П. Ф. 
Юдин. I

Интересная игра закончилась вничью 
со счетом 2 : 2.

После окончания товарищеской встречи 
футболистов на поле вышел Председатель 
К Н Р  Мао Цзэ-дун и под бурные аплодис
менты зрителей поблагодарил советских и 
китайских футболистов.

В стреча  с о в е т с к и х  и н о р в е ж с к и х  ф у т б о л и с т о в
ОСЛО, 30 октября. (ТАСС). Сегодня во 

втором по ветичине городе Норвегии — 
Бергене состоялась встреча футболистов 
спортивного общества Ц ДСА с командой 
местного клуба «Орстад».

Несмотря на то. что из-за выпавшего на
кануне мокрого сне.га грунт поля стадиона 
был тяжелым, игра прошла на высоком 
спортивном уровне и закончилась победой 
созетских футболистов со счетом 7:0.

В Центральном парке культуры и 
отдыха пионеров и школьников откры
лась большая выставка работ участни
ков V I республиканского конкурса 
«Юные техники —  в помощь школе», 
проведенного Центральной станцией 
юных техников.

На выставке представлено . более 
1.500 экспонатов, изготовленных учащи
мися в школьных предметных кружках, 
в домах пионера, на станциях юных 
техников. Экспонируются наглядные по
собия по физике, химии, биологии, ма
тематике, географии, астрономии, мине
ралогии, литературе и другим школь
ным дисциплинам. Здесь — движущие
ся модели, различные приборы, макеты, 
схемы, коллекции, гербарии н другие 
экспонаты.

Интересные приборы представили 
юные физики. Здесь — действующий 
школьный радиоузел, изготовленный на 
Центральной станции юных техников 
учащимися 11-го класса 19-й тбилис
ской средней школы Ю. Серебряковым 
и 10-го класса 32-й средней школы 
Л. Аствапатуровым я М. Куперманом, 
3-ламповый приемник ученика 10-го

класса амбролаурской средней школы 
Г. Джавахидзе, демонстрационный уль
тракоротковолновый генератор ученика 
10-го класса 7-й тбилисской средней 
школы Г  Имедадзе. Следует отметить 
интересные работы по радио и электри
честву, выполненные учащимися 20-й 
тбилисской средней школы (преподава- | 
тель физики К- Степанов).

В  залах выставки можно увидеть мо
дели самолетов и кораблей, промыш- | 
ленных предприятий, различные ин
струменты, вышивки.

Посетители могут наблюдать за ходом ;| 
корабля, управляемого по радио, дей- и 
ствующую модель Потийского хладо- ; 
комбината, подъем затонувшего судна. 1 
Разнообразные и интересные экспона- I 
ты представили школьники Тбилиси, 
Абхазии, Аджарии, Поти, Самтредского 
и других районов республики.

В  V I конкурсе «Юные техники— в по
мощь школе» приняло участие более 
12.000 ребят.

Н а  с н и м к е :  в одном из павильо
нов выставки.

Фото В. Тархова-

Дорога вдоль склона горы Мтацминда

Ольга Р у б ц о в а  з а в о е в а л а  п р а во  на матч 
с  ч е м п и о н о м  мира

пая хочет воссоединить Германию только 
для того, чтобы вооружить ее».

Касаясь этого же вопроса, газета «Ман
честер гардиан» пишет: «О связи между 
объединенной Германией и НАТО в проек
те (западных держав. —  Ред.) сказано, 
что договор о безопасности вступит в си
лу, «когда Германия решит вступить в 
НАТО; следует указать, что в проекте го
ворится не «если и когда», а просто 
«когда». Таким образом, западные держа
вы, очевидно, не моргнув глазом, утвер
ждают, что воссоединенная Германия 
пойдет по их пути».

Высказываясь против заключения пред
ложенного Советским Союзом общеевро
пейского договора о коллективной безопас
ности в Европе, «Манчестер гардиан» вме
сте с тем заявляет: «Однако контрпред
ложения Западз нельзя не слушать со 
щемящим чувством. Если только наша 
дипломатия не стремится к самому грубо
му торгу, таким подходом она не сможет 
достигнуть ничего, кроме тупика».

Следует отметить, что в английской 
печати раздаются не только голоса при
сяжных скептиков;^ некоторые распро
страненные газеты, учитывая настроения 
миллионов читателей, выступают с тре
бованиями, чтобы участники Совещания 
использовали имеющиеся реальные воз
можности для достижения соглашения по 
ряду важнейших проблем и тем самым 
обеспечили дальнейшее уменьшение меж
дународной напряженности. Так, вос
кресная газета «Ныос оф уорлд» (одна из 
старейших газет, выходящая тиражом 
около 8 миллионов экземпляров) опуб
ликовала вчера редакционную статью, в 
которой возражает против появившихся 
на страницах английской печати нарочи
то пессимистических оценок перспектив 
Женевского совещания. «Мы, —  пишет 
газета, —  продолжаем сохранять надеж
ду, выраженную нами в период Совеща
ния большой четверки (т. е. Женевского 
совещания Глав правительств четырех 
держав. —  Ред.), что государственные 
деятели мира... в конечном счете должны 
договориться». Газета призывает «при
ложить усилия и прилагать их постоян
но» к тому, чтобы укрепить доверие меж
ду народами. «Простые люди всего ми
ра, —  заявляет «Ньюс оф уорлд», —  
требуют, чтобы разногласия были урегу
лированы в духе взаимопонимания и что
бы была создана возможность жить в 
мире».

Советская шахматистка Ольга Рубцова 
завоевала первенство на международном 
женском шахматном турнире в Москве.

В  заключительном туре она выиграла 
партию у болгарской шахматистки А. Ива
новой, набрала 15 очков и получила право 
на матч с чемпионом мира Елизаветой Бы 
ковой, который должен состояться в 1956 
году.

Окончательные результаты международ
ного женского шахматного турнира следую
щие: Рубцова (СС С Р) — 15 очков, Воль- 
перт (С С С Р )— 14,5 очка, Келлер-Германн

(ГД Р ) — 14, Зворыкина (С С С Р ) — 13,5, 
Борисенко (СС С Р) — 13, Неделькович 
(Югославия) — 12,5, Лазаревич (Югосла
вия) —  12, Иванова (Болгария) —  11,5, 
Хеемскерк (Голландия) —  10, Игнатьева 
(С С С Р ) Граф - Стивенсон и Грессер 
(С Ш А ), Шоде де Силан (Франция) —  по 
9,5 очка, Кертес (Венгрия) —  7, Гурфин- 
кель (С С С Р ) и Голуй (Польша) —  по 6,5, 
Карфф (СШ А ) — 5,5. Бодо де Мосчини 
(Аргентина) —  4,5, Суха (Чехословакия) — 
4 и Караско де Будинич (Чили) —  2 очка.

(ТАСС).

Вдоль склона горы Мтацминда от улицы 
Гурамишвили до нижней станции фунику
лера прокладывается новая дорога. Она 
явится третьей магистралью, связывающей 
район имени Калинина с районом имени 
Орджоникидзе, что позволит значительно 
разгрузить поток движения в центре горо
да, улучшить сообщение с пригородными 
курортами.

Составной частью проекта новой маги
страли является реконструкция улиц Го- 
гебашвили и Барнова. На этом участке, 
как известно, идут работы по сооружению 
моста через овраг «Варазисхеви». После 
окончания строительства моста и подходов 
к нему откроется движение по улице Бар
нова параллельно Университетской улице.

Таким образом, после завершения всех 
этих работ транспортное движение будет 
направляться из Ваке по улице Барнова, 
улице Гурамишвили, далее по новой доро
ге, улицам Кипиани, Бассейной, Чонкадзе 
к улице Давиташвили вдоль склонов горы 
Мтацминда.

Новая дорога проектируется протяже-

жей части достигает девяти метров. С од
ной стороны дороги прокладывается тро
туар шириною три метра. Сторона дороги, 
примыкающая к склону горы Мтацмивда, 
окаймляется сплошной полосой зеленых на
саждений.

Дорога пролегает в одном из самых жи
вописных мест Тбилиси. Отсюда, как и с 
Комсомольской аллеи открывается чудес
ный вид на панораму города. Особенно 
привлекательный вид эта дорога будет 
иметь в летнее время года.

Сейчас на строительстве идут скальные ■ 
земляные работы. Всего предстоит вынуть 
30 тысяч кубических метров скального 
грунта. Почти весь объем вынутого грунта 
используется для устройства насыпей и за
сыпки оврагов вдоль трассы дороги. У 
Московского оврага будет сооружена бе
тонная прямоугольная галерея длиной 
около 200 метров, для пропуска ливневых 
вод. На пересечении новой дороги с ули
цей Кипиани устраивается балочный желе-

нием в один километр. Ширина ее проез- зобетонный мост.

Предпраздничная торговля
Городской отдел торговли установил ча

сы работы торговых предприятий Тбилиси 
в предпраздничные дни. 4, 5 и 6 ноября все 
продовольственные и хлебобулочные мага
зины будут открыты до 12 часов ночи, а 
магазины промышленных товаров—до 10 
часов вечера.

К  Октябрьским праздникам в продоволь
ственные магазины дополнительно посту

пят сахар, масло, мясо, колбасные изделия 
и копчености, рыба и рыбные консервы, а 
также разнообразные кондитерские изде
лия.

Значительно увеличивается также завоз 
промышленных товаров.

Ред акто р  И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

К Р А С Н Ы Й  М А К

К А Р М Е Н

ноября 
= Р. Глиер
Е  4 ноября
|  Ж .  Бизе

С  участием румынских артистов 
3. Паяли ■ Г . Зобиан.

§  Н ачало  спектаклей в 8 час. вечера. 
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^  Т ЕА Т Р  ам. А- С. Г Р И Б О Е Д О В А

П Е Р С О Н А Л Ь Н О Е  Д Е Л О
2 ноября 

< А. Штейн 
§  3 ноября

Ц, Сололарь В « С И Р Е Н Е В О М  САДУ>
Р  Начало спектаклей в 8 час. вечера. ^
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I г 1= меняет легковую  автомаш ину семиместную, = ^ 
= новую  «Мерседес Бенц», с  девятью  новыми Е  1  
1  запасными скатами (скорость машины 280 Е  р  

километров в  час), иа «П обед у*. = > 
I  С  предложениями обращ аться по адресу: Е  % 
= г. Грозный, Партизанская ул., 18, Облпром-Е |  
|  техенаб. I  ^
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Палиашвили— 
имени Ш . Руста- 

веч .); театр 
—  «Майя из Цхнетн» 

Грибоедова — 
; театр армян- 
. веч .); театр 

музкомедии имени В . Абашидзе —  «Под небом 
Тбилиси» (в  8 ч. веч.): грузинский Т Ю З  — «По
весть о двух мальчиках» (в  10 ч. утра, аб. 
№ 3 7 ); русский Т Ю З — «Домик-пряник» (в  10 ч. 30 м. 
утра н в 1 ч. 30 м. дня, в  помещении театра 
армянской драмы); грузинский кукольный театр— 

Кадж ана» (в  10 ч. утра), «Натвриствали» (в 
2 ч. дня); русский кукольный театр —  «ДрУ5*’ 
иые зверята» (в  10 ч. утра и в 12 ч. дня).

"1

* ТРАМВАИНО-ТРОЛЛЕИБУСНОЕ УПРАВЛЕНИЕ

Гр. М И Л Ю К О В  Яков Трофимович, прожи- | 
вающий по Анагской ул., 35. возбуждает дело ( 
о разводе с гр. М И Л Ю К О В О Й  Ольгой Пет
ровной, проживающей там же. Дело подле
ж ит рассмотрению в нарсуде 3-го участка 
Орджоникидзевского района гор. Тбилиси.

производит скупку старых 
ковров и ковровых изделий

Справляться по адресу: гор
^  Леселидзе, 31, скупочный 
4  Вы зов скупщиков на

И
Тбилиси, у л .В  ^ 

пункт. 4  Ц
дом: по телефону^ /

й  3-23-00. Дирекция. ^  ^

доводит до сведения населения города, что с 5 ноября с. г. 
будет организовано движение трамвайных поездов 

по нижеследующим новым маршрутам:
1. М А Р Ш РУ Т  №  3 (кольцевой) —  от привокзальной площади по улицам: Пи

росмани, Советской, Магнитогорской, Брдзола, Абастуманской до при
вокзальной площади.

2. М А РШ РУ Т  № 4 (кольцевой) — от привокзальной площади по улицам: Аба
стуманской, Брдзола, Магнитогорской, Советской и Пиросмани до при
вокзальной площади.

3. М А Р Ш РУ Т  Лк 11-а — от привокзальной площади по улицам: Пиросмани, Со
ветской и Авчальскому шоссе до Шампанского комбината и обратно по 
тем же улицам.

4. М А Р Ш РУ Т  №  8 — от привокзальной площади по улицам: Челюскинцев, Кла
ры Цеткин, мост им. К. Маркса, Колхозная площадь, ул. Бараташвили, 
ул. Шаумяна до Мелькомбината. Обратно по улицам: Шаумяна, Хетагу- 
рова, Калинина, Клары Цеткин и Абастуманской до привокзальной 
площади.

В  связи с введением новых маршрутов с 5 ноября с. г. упраздняются су
ществующие маршруты' №  4 и №  6.

Трамвайно-троллейбусное управление.

А. Г., А . Г. Калатозовы-Оделадзе с семьями 
и родственниками извещают о смерти 

Левана Георгиевича Калатозова.
Гр. паних. 2 ноября, в 8 час. веч., на кв. —
ул. Гоциридзе, 27. Вынос 3 ноября, в  5 час.

30 мин. веч., на Кукнйское кладбище.

Сотрудники Тбилисского врачебного участка 
Закстройсанотдела извещают о смерти врача 

Марии Алексеевны Алихановой 
и выражаю т Соболезнование семье покойной.

С. Я-, Т. Л . и А. Л . Путуридэе с  семьями 
извещают о смерти 

Николая Луарсабовича Путуридэе.
Гр. паних. 2 ноября, в 8 час. веч., па кв. "
ул. Клары  Цеткин, 59. Вынос 3 ноября, в 4 ча

са дня, на кладбище в Ваке.

Н . С. Симонян с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Амаяка Александровича Сичоняна.
Гр. паних. 2 ноября, в 8 час. веч., на кв. — 
Белинская ул., 13. Вынос 3 ноября, в 5 час- 

веч., на кладбище в Ваке.

Т п р р г  Р Р  п АКИ И и  .  И ЧП А ТРЛ ЬГТВЛ - Тбилиси по Руставели 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : ааместителв репактора-3-18-04. 3-18-07, ответственный секретарь-3-17-06, приемная -  3-11-24; О ТД ЕЛ Ы : партийной жизни-3-14-82, пропаганвы марксистско-ленинской тео* 
пии З П  22 советского в искусства -3-63 28. культуры-3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства-3-19-49. республиканской информации-3-17-03, писем-3-12-83,
рин 3-11-22, советского с т р о и т е л ь с т в а .^ ^  И зла тел ьство—3-22-63 Прием обьявлений-3-18-02- Бухгалтерия-3-64-42. Директор типографии-3-24-80. Техническая д а с т ь ~ М 1 - 2 8 . _______________  _

Типография «Заря Востока» ям. А. Ф . Мясникова Главиэдата Министерства культуры Грузинской ССР.


